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Dictadas 
este año 32 
sentencias de 
divorcio

En el primer año de vigencia 
de la Ley del Divorcio, se dicta
ron en toda la provincia seis sen
tencias: cuatro en Segovia capi
tal y dos en los juzgados de Cué- 
llar.

En 1982 fueron 16 los divor
cios concedidos y 21 en 1983, 
mientras que en los últimos años 
la cifra se ha situado en tomo a 
los treinta (treinta y dos en este 
año 1991).

En la mayoría de los casos la 
disolución del vínculo se solici
tó con la intención de contraer 
un nuevo matrimonio, según 
manifestó el presidente de la 
Audiencia Provincial, Cándido 
Conde Pumpido.

El fenómeno de la estabiliza
ción en cuanto al número de di
vorcios en Segovia es extrapola- 
ble a Castilla y León, con unas 
800 sentencias cada año, y al 
territorio nacional, con unas
23.000.
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Sobreseída 
la denuncia 
por apología 
de fraude 
contra Gila

El magistrado del Juzgado de 
Instrucción número 3, Rafael 
Puente, confirmó hoy a este pe
riódico el sobreseimiento de las 
diligencias que se estaban 
siguiendo por la denuncia pre
sentada en su día contra la perso
na de Carlos Gila, por un presun
to delito de apología de fraude.

Las diligencias previas, ahora 
sobreseídas, se incoaron en vir
tud de la denuncia formulada 
por Gregorio de la Fuente Ló
pez, en nombre y representación 
de la Unión de Campesinos 
COAG-Segovia, contra el presi
dente del grupo “Tedeva”, Car
los Gila.

Según la resolución dictada, 
contra laque se puede apelar an
te la Audiencia Provincial, los 
hechos investigados no son 
tipificables en la legislación pe
nal y carecen de relevancia para 
fundar una acción de este carác
ter.
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REGALE MODA 
"c amis as , j er s ey s ,

CHAQUETAS, TRAJES, 
.-PLUMAS, PANTALONES 

“Calidad y estilo 
en el vestir”

Confecciones DIEZ

El gas natural potenciará el desarrollo Industrial.

Varias iniciativas quedaron olvidadas

La construcción del gasoducto, 
una asignatura pendiente

La posibilidad de que Segovia cuente con gas natural, sigue 
siendo remota y una asignatura pendiente en la provincia. El 
proyecto de viabilidad para la construcción de un ramal del 
gasoducto Burgos-Madrid y la posterior distribución del gas a 
la provincia realizado en su día por la Diputación quedó en el 
olvido.

Aunque Segovia reúne las 
condiciones idóneas para contar 
con una energía limpia como el 
gas natural, la posibilidad de que 
éste llegue a los consumidores 
en un futuro próximo parecen le
janas. Los proyectos realizados a 
este respecto por la Diputación 
Provincial y más tarde por la

EL ADELANTADO DE SEGOVIA CUMPLE 90 AÑOS.—Hoy se cumple el noventa anivereario 
de la aparición de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, cuyo editor, equipo directivo y plantilla aparece 
en la fotografía. Diversos actos se han venido celebrando hasta la fecha para conmemorar esta 
efemérides, actos que culminarán hoy con una recepción en el Pórtico Real. Pero antes, en el teatro Juan 
Bravo, el periodista Pedro J. Ramírez, director del diario El Mundo pronunciará una conferencia sobre 
“Prensa, poder y opinión en la España actual”. Conferencia en la que analizará los últimos y polémicos 
acontecimientos vividos en nuestro país en tomo a los medios de comunicación. Durante el acto del 
Juan Bravo el editor de EL ADELANTADO recibirá una distinción de la Asociación de Editores de 
Diarios Españoles (AEDE) de la que es presidente, así como la medalla de la Cámara de Comercio de 
Segovia.

Junta de Castilla y León se en
cuentran en el olvido.

La Diputación Provincial rea
lizó a través de la empresa Sere- 
land un estudio de viabilidad en 
el año 82, que se encuentra archi
vado entre la documentación del 
servicio de Vías y Obras. Dicho 
estudio contemplaba la posibili

dad de crear una empresa pro
vincial para la distribución del 
gas natural no sólo a Segovia ca
pital —donde sería claramente 
rentable— sino a otros núcleos 
de población de la provincia.

Para que el proyecto pasara a 
ser una realidad era necesario 
que la empresa nacional Enagas 
corriera con los gastos de reali
zación del ramal del gasoducto 
desde Santo Tomé del Puerto a 
Segovia.

(Pág. 3)

Un policía 
muerto y otro 
herido grave 
en atentado

Un policía ha resultado muer
to y otro herido de gravedad co
mo consecuencia de los disparos 
que les efectuaron dos descono
cidos desde un automóvil a la 
altura del número 58 de la calle 
Caballero de Barcelona.

Los dos policías estaban 
realizando un servicio en una 
tienda de accesorios de 
automóviles.

Los dos agentes, cuya identi
dad aún no ha sido hecha públi
ca, fueron tiroteados por dos jó
venes, que al parecer llegaron al 
lugar de los hechos en un Ci
troen CX de color verde, matrí
cula de Zaragoza, y se dieron a la 
fuga en un Ford Fiesta azul cla
ro, matrícula de Barcelona.

Fuentes policiales señalaron 
que el fallecido era un policía 
que se encontraba en periodo de 
prácticas y que el herido recibió 
al menos cuatro impactos de ba
la y está siendo intervenido 
quirúrgicamente en el Hospital 
Ciútico.

La Policía trata de determinar 
ahora si el primer vehículo utili
zado por los agresores lleva al
gún tipo de explosivo.

— AL DIA----
■ Casi 800 perso
nas fueron atendidas 
en la campaña de pre
vención del cáncer de 
piel.

(Pág. 4)

■ Vecinos de La Al- 
huera presentan un 
plan de mejora de ac
cesos al barrio.

(Pág. 5)

■ Lucas reitera su 
apoyo político a Hor- 
maechea y Alli.

(Pág. 7)

■ El alcalde asegu
ra que el pabellón 
“Pedro Delgado” no 
se utilizará para 
manifestaciones ex
tradeportivas.

(Pág. 13)

ATENCION CONSTRUCTORES 
Y CARPINTEROS

CRISTOBAL
BRICOLAJE

(frente a Estación de Autobuses) 
Por cese de negocio liqui
damos puertas, molduras, 
herramientas y todo lo refe
rente al bricolaje.
GRANDES DESCUENTOS

M.C.D. 2022
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¿Puede existir un comunismo 
"no salvaje"?

JOSE A. MARCOS LECUONA 
_ _____________________________ _______________________________________ Profesor de la Universidad del País Vasco

Tarifas por encima del IRC

Sabido es que las doctrinas 
socialistas nacen en el siglo 
XIX, como una de las reaccio
nes contra los abusos del capita
lismo inhumano y la necesidad 
de defender los derechos de la 
mayor parte de la población de 
los países europeos, para quie
nes el trabajo era la única fuente 
de subsistencia.

Una sociedad que tuvo su ini
cio en la Revolución Industrial y 
cuya justificación la recibió del 
protestantismo nórdico, cuyos 
valores se hallan en “el éxito 
medidoen dinero”, “lamáxima 
producción con el mínimo eos- ■ 
to” y “el aumento incesante de 
las necesidades del ciudadano* ’.
Tuvo que tener una dura contes
tación desde distintos sectores 
que comprobaron no sólo que, 
además se llevaba a la miseria y 
desaparición a grandes masas de 
seres, sino que negaba los valo
res fundamentales de la civiliza
ción occidental; la inteligencia, 
la serenidad, la felicidad, culti
vando las tendencias humanas 
más bajas —los vicios— como la 
codicia, la envidia, etc.

Y así surgieron, además del 
socialismo, la doctrina social de 
la Iglesia Católica, los partidos 
demócrata-cristianos y diversos 
sectores del pensamiento huma
nista, que elevaron su voz con
tra las injusticias de un sistema 
negador de la dignidad de la 
persona y de la justicia social.

En la actualidad conocemos 
los resultados prácticos de la 
“doctrina de la salvación del 
hombre por la sociedad”, de 
“la lucha de clases”, de “la 
religión como opio del pueblo* *, 
de “ la negación de la propiedad 
privada y nacionalización de los 
medios de producción”, de la 
panacea de “la empresa públi
ca”, de lá “planificación de la 
economía”, así como de “la 
concentración del poder en el

Crítica a la política de enfriamiento

La Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les del Metal (CONFEMETAL) 
ha hecho pública una nota infor
mativa en la que critica la polí
tica de enfriamiento económico 
llevada a cabo por el Gobierno 
en los últimos meses, aseguran
do que, aparte de dificultar la 
necesaria reactivación indus
trial, no está sirviendo para co
rregir los desequilibrios básicos 
que aquejan a la economía espa
ñola.

En la citada nota se afirma 
que el déficit de la balanza de 
pagos por cuenta corriente pro
sigue su tendencia ascendente a 
causa de la pérdida de competi- 
tividad de los bienes y servicios 
producidos en España, respecto 
de los extranjeros. Asimismo, el 
déficit público continúa aumen
tando como consecuencia de la 
fuerte expansión del gasto co
rriente y del menor crecimiento 
de los impuestos indirectos deri
vados de la recesión económica.

partido y en el Ejecutivo, todas 
ellas fórmulas del socialismo 
para liberar al hombre de la 
esclavitud del capital privado.

Pero todo ello no sólo no ha 
creado el.hombre nuevo y libe
rado que prometieron, sino que 
ha cercenado la libertad y se ha 
mantenido merced a la opresión 
y la esclavitud, que ha tenido en 
un miserable infiemo a sus des
tinatarios, del que han salido al 
mundo real con un enorme 
“rencor histórico”.

“Rostro humano”

También conocemos que des
de hace tiempo es posible un 
liberalismo de “rostro huma
no”, que en el orden político 
consiste en organizar social
mente la libertad y, en el econó
mico, en garantizar el trabajo 
libre y la participación, resol
viéndose los problemas labora
les a través del diálogo entre 
empresarios y sindicatos forma
lizados en pactos o convenios 
colectivos. También con la in
tervención del Estado en el esta
blecimiento de un marco jurídi
co que asegure la igualdad entre 
las partes, para evitar el abuso 
de cualquiera de ellas. La susti
tución del capitalista por el diri
gente de empresa, cuya forma
ción y talante entiende que el 
mayor activo de la empresa lo 
constituyen sus trabajadores, ha 
supuesto una importante aporta
ción a dicha transformación.

Pues bien, si ha sido posible 
esta conversión del capitalismo 
salvaje en civilizado, ¿podría 
decirse lo mismo del socialis
mo? ¿Será posible un “socialis
mo de rostro humano”? La res
puesta creemos que ha de ser

CONFEMETAL

Por otro lado, en la nota se 
resalta el hecho de que la infla
ción se resiste a bajar debido al 
impacto alcista de los crecientes 
costes laborales, que incide muy 
especialmente en los sectores 
intensivos en mano de obra, 
como es el caso de los servicios. 
Todo ello afecta negativamente 
a la inversión empresarial y, por 
lo tanto, a la creación de nuevos 
puestos de trabajo, ya que impi
de reducir los altos tipos de inte
rés que originan una sobrevalo
ración de la peseta y un deterio
ro considerable de los márgenes 
empresariales.

Consecuentemente, Confe- 
metal pide cambios en la políti
ca económica que permitan una 
reactivación y la corrección de 
los dos grandes desequilibrios 
de la economía española, la in
flación y el déficit exterior. 
Algo posible, solamente, si dis
minuyen los incrementos de los 
costes laborales y los tipos de 
interés.

negativa, pese a que haya de 
reconocerse que dicha ideolo
gía, en sus diversas ramas, ha 
venido haciendo esfuerzos por 
adaptarse a los tiempos y tener 
en cuenta la libertad como valor 
superior de la persona.

El Estado protector 
sueco

Examinemos el reciente caso 
de Suecia, que incluso en nues
tro país se ponía, hace sólo unos 
años, como paradigma o ejem
plo a imitar, modelo de Estado 
del bienestar o providencia al 
que teníamos que llegar. El re
sultado de años de gobierno de 
la social-democracia en dicho 
país ha siuo ecoüuimcamente 
ineficaz y políticamente opresi
vo.

El crecimiento económico 
sólo ha alcanzado la mitad del 
de EE.UU. y la inflación es 
importante, pese al control de 
salarios y precios, siendo las 
cifras de paro varias veces supe
rior a la cifra oficial, con sub
venciones y puestos de trabajo 
artificiales.

Más del 30% de las pequeñas 
empresas han desaparecido y 
cualquier enfermo ha tenido que 
esperar una media de tres años 
para ser intervenido quirúrgica
mente; los impuestos represen
taban 2/3 del P.I.B., lo que ha 
permitido decir a Lindbech que 
“el sistema fiscal ha transfor
mado al 80% de los suecos en 
delincuentes”, ante el enorme 
crecimiento de la economía 
sumergida y la evasión fiscal.

En la educación, uno de cada 
diez profesores es agredido o 
amenazado por sus alumnos y 
un tercio de los suicidios se dan 
entre personas de 20 a 25 años. 
El Estado providencia se con
virtió en un Estado cuasi-poli- 
cial, que aplastó al individuo, de 
forma que este experimento 
social se ha mostrado totalmen
te negativo, cuando no nefasto.

t
PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Calixto Roncero 
Carrasco 

(MEDICO PEDIATRA)

Que falleció en Seyovla el 
día 14 de diciembre de 1990
Habiendo recibido los Santos 
Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana, 

día 14, a las 8 de la tarde, en la parro
quia deSan Milán, será aplicado por el 
eterno descanso del alma del finado.

Su esposa, hijas, madre 
y demás familia,

Agradecerán la asistencia 
a tan piadoso acto.

La Confederación Estatal de 
Consumidores y Usuarios, se ve 
obligada, una vez más, a mani
festar su más enérgico rechazo 
por las subidas de tarifas por 
encima de las previsiones del 
IPC, efectuadas por el Gobierno 
y especialmente en aquellas re
lacionadas con los productos y 
servicios básicos.

En este caso, nos parece espe
cialmente rechazable el incre
mento del 10% aprobado para el 
suministro de gas ciudad y gas 
natural, incremento que se sitúa 
en el doble del IPC previsto.

Asimismo, en esta línea, ins
tamos al Consejo de Ministros y 
al presidente del Gobierno a que 
no autoricen subidas de tarifas 
por encima del citado IPC, para 
los suministros eléctricos y tele
fónicos, así como para las tari
fas postales.

Con respecto a las tarifas tele
fónicas, nos remitimos a las ele- 
vadísimas subidas experimenta
das en los últimos años, sin que 
ello haya llevado aparejado una 
mejora del servicio, y cuando 
observamos los beneficios 
anuales que obtiene la Compa
ñía Telefónica.

Hacia una ecología humana
MARIA PONS

Resulta patente que en este 
fin de siglo que nos ha tocado 
vivir, la sensibilización ante los 
asuntos ecológicos está a flor de 
piel y los medios de comunica
ción colaboran positivamente a 
esa toma de conciencia colecti
va. Ahora, por lo menos, sabe
mos que existe una degradación 
en la capa de ozono, nos suena el 
famoso efecto invernadero y 
lamentamos los incendios fo
restales.

Esa mentalidad ecológica se 
plasma también en las políticas 
de cada Comunidad Autónoma 
y en la apreciación de los ciuda
danos. Estamos de acuerdo en 
considerar importante el mante
nimiento del equilibrio ecológi
co de nuestro entorno.

Entendemos que existan es
pecies animales y vegetales pro
tegidas y nos congratulamos 
con iniciativas encaminadas a 
favorecer la conservación de 
manifestaciones culturales au

ASOCIACION DE CONSUMIDORES

Por todo ello deseamos una 
rectificación del Gobierno, a la 
vez que esperamos que sean 
tenidas en cuenta las opiniones 
y valoraciones que esta confe
deración y otras organizaciones 
sociales realizamos en relación 
a este asunto que tan directa
mente afecta a los ciudadanos.

Por otra parte, la Asociación 
Regional de Consumidores y 
Usuarios ha remitido un escrito 
de alegaciones al Defensor del 
Pueblo, en el cual se ruega el 
estudio de la posible inconstitu- 
cionalidad por discriminación 
económica del artículo 66 de la 
Ley de Procedimiento Adminis
trativo.

Según se desprende de su 
análisis y de la práctica todos los 
ciudadanos cuyo domicilio se 
encuentre en lugar diferente de 
los gobiernos civiles, precisa 
para el registro de documentos 
la certificación de los mismos 
ante una oficina de Correos, por 
lo que los gastos ocasionados 
por tal motivo, conllevan a la 
desigualdad de oportunidades 
ante la ley, en clara contradic
ción con los derechos previstos 
en la Constitución española.

tóctonas, ya sea la propia lengua 
artesanía, costumbres o folclo
re. Algo que podríamos deno
minar “ecología de lo huma
no”.

En otras partes del mundo 
existe poca protección hacia los 
valores culturales indígenas. 
Así se está poniendo de relieve, 
por ejemplo, ante el ya próximo 
V Centenario de América res
pecto a los nativos del Nuevo 
Mundo. listos constituyen sólo 
un 10% de la población de 
América; sin embargo en deter
minados patees, como Bolivia, 
Perú y Ecuador, superan el 50% 
del total.

Desde hace unos años, un 
millar de organizaciones indí
genas trata de proteger los dere
chos humanos de estas minorías 
que, sin perder su propia cultu
ra, desean decidir pro sí mismos 
qué grado de civilización occi
dental es compatile con sus 
modos de vida.

M.C.D. 2022
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El proyecto del gasoducto quedó en el olvido

Gas natural, una asignatura 
pendiente en la provincia de Segovia

Dos años después de la última iniciati
va de la Junta, Segovia tiene aún pen
diente la posibilidad de contar con gas 
natural. Una energía limpia, especial

mente adecuada a esta ciudad, y que a 
pesar de las gestiones realizadas por la 
Diputación desde el año 82, aún no puede 
llegar a Segovia.

La mayor parte pretende volverse a casar

Al año se dictan treinta 
sentencias de divorcio

_________________ ANGELICA TANARRO

Las posibilidades de que Se
govia cuente con gas natural, 
una energía especialmente ade
cuada para una ciudad Patrimo
nio de la Humanidad por su bajo 
nivel de contaminación, de
penden de una inversión. Una 
inversión que debería realizar la 
Empresa Nacional de Gas 
(ENAGAS) o cualquier otro 
organismo de la Administración 
para que la posterior distribu
ción del gas a los consumidores 
fuera rentable para la empresa 
que se hiciera cargo del proyec
to. Así se concluyó en un infor
me realizado por la empresa Se- 
reland encargado por la Diputa
ción hace casi diez años.

La historia de cómo Segovia 
se quedó entonces sin gas natu
ral empieza en el año 1981 cuan
do Enagas sacó a información 
pública el proyecto de realiza
ción de un ramal del gasoducto 
que uniría la capital de España 
con el norte. Dicho ramal pre
visto en el proyecto vendría a 
Segovia desde Burgos por Santo 
Tomé del Puerto siguiendo un 
trazado paralelo al de la carre
tera Nacional 1.

La Diputación Provincial, 
presidida entonces por Rafael de 
fas Heras, decidió encargar a la 
empresa Sereland, especializada 
en proyectos de gasificación, la 
realización de un estudio de via
bilidad para Segovia y su pro
vincia. Estudio que dirigió el in
geniero jefe de Vías y Obras de

la institución provincial, José 
Miguel Useros.

El estudio contemplaba la 
distribución de gas a once muni
cipios además de Segovia (Can- 
talejo, Coca, Cuéllar, Carbonero 
el Mayor, El Espinar, Riaza, Se- 
púlveda, Santa María la Real de 
Nieva, Nava de la Asunción, 
Navas de Oro y San Ildefonso) 
con detalladas encuestas y cifras 
sobre posibilidades de consumo 
e inversión necesaria.

Las conclusiones del informe 
especificaban claramente que en 
Segovia capital el proyecto sena 
rentable, que en la mayoría de 
los municipios no lo sería y que 
en conjunto se estaría en el lími
te de la rentabilidad.

La intención de la Diputación 
era crear una empresa provincial 
de distribución en la que entraría 
a formar parte como un socio 
más, con el fin de asegurar que 
la iniciativa privada no dejara de 
lado la provincia y atendiera só
lo a la rentabilidad segura.

Ahora bien, el estudio dejaba 
muy claro que la condición 
imprescindible para que cual
quier empresa pudiera hacerse 
cargo del proyecto con ciertas 
garantías de futuro, la red princi
pal de distribución tendría que 
correr a.cargo de Enagas. Es de
cir, la Administración debía cos
tear los cerca de 1.100 millones 
en que se cifraba el gasoducto en 
el año 1987.

La inversión que posterior
mente tendría que hacer la em-

presa que se encargara de la 
comercialización del gas ronda
ba los seiscientos millones de 
pesetas, de los cuales 39 irían 
destinados a las estaciones regu
ladoras —donde se regula la 
presión adecuada para llegar al 
consumidor— y los 561 restan
tes para la realización de las re
des interiores en cada uno de los 
municipios. En Segovia, capital 
el coste era de 344 millones del 
año 1982 (20 millones para la 
estación reguladora y 322 para 
la red)

La Diputación no consiguió 
la concesión administrativa y el 
tema quedó en el olvido hasta 
que en el año 1989 la Junta en
cargó un proyecto similar, pero 
centrado en los usos industriales 
de Segovia y polígonos adya
centes. Estudio que llegaba a 
unas conclusiones similares al 
de la Diputación.

Ninguna iniciativa más se ha 
producido desde entonces en un 
proyecto que no parece 
descabellado.

Las condiciones de Segovia 
aconsejan la.utilización de ener
gías no contaminantes, mientras 
que las industrias reclaman cada 
vez más la posibilidad de tener 
gas natural. Si en el año 82 el 
proyecto era una novedad y hu
biera servido para atraer deter
minadas industrias a la provin
cia, ahora difícilmente se insta
larán aquí determinadas empre
sas si no se les ofrece la ventaja 
del gas natural.

Tras producirse inicial
mente cada año un incremen
to, la cifra de divorcios conce
didos en Segovia se estabilizó 
en torno a las treinta. En la 
mayoría de los casos la disolu
ción del vínculo se solicitó con 
la intención de contraer un 
nuevo matrimonio.

JESUS MARTINEZ CALLE

En el primer año de vigencia 
de la Ley del Divorcio, se dicta
ron en toda la provincia seis 
sentencias: cuatro en Segovia 
capital y dos en los juzgados de 
Cuéllar.

En 1982 fueron 16 los divor
cios concedidos, 21 en 1983, 
hasta los treinta y dos de este 
último año.

El fenómeno de la estabiliza
ción en cuanto al número de di
vorcios en Segovia es extrapo- 
lable a Castilla y León, con unas 
800 sentencias cada año, y al 
territorio nacional, en tomo a 
las 23.000.

En cuanto a las posibles cau
sas de la ruptura del matrimo
nio, se aprecia un incremento 
notable de los divorcios decre
tados de mutuo acuerdo.

En esta provincia se puede 
hablar de un 40 % de sentencias 
dictadas de conformidad con 
los cónyuges sobre el total glo
bal, porcentaje muy similar al 
detectado a nivel nacional y 
superior al manejado para la 
comunidad autónoma de Casti
lla y León, que es de un treinta 
por ciento.

Las razones de estas diferen
cias se encuentran en problemas 
de desarrollo. En los lugares 
donde el divorcio ha sido asu
mido, proliferan las disolucio
nes de mutuo acuerdo (Madrid, 
Barcelona, País Vasco).

Por cierto, que esta clase de 
divorcio, a petición de ambos 
contrayentes, es siempre menos 
traumática que aquellos casos en 
los que se invoca cualquier otra 
causa, sobre todo por los proble
mas generados con las cues
tiones relativas a los hijos.

Según el presidente de la 
Audiencia Provincial, Cándido 
Conde-Pumpido, los divorcios 
otorgados en Segovia se produ
cen entre personas que han obte
nido previamente la sentencia de 
separación, con un largo periodo 
de separación de hecho.

“El divorcio en esta provincia 
—apuntó Conde-Pumpido— se 
solicita normalmente para vol
ver a contraer matrimonio"

En cuanto a las posibles cau
sas por las que se concede en 
Segovia la ruptura del vínculo, 
aparte del alto porcentaje ya se
ñalado del supuesto de mutuo 
acuerdo, figuran el transcurso de 
un año desde la demanda de 
separación de dos en el caso de

Cándido Conde-Pumpido.

separación de hecho libremente 
consentida, o de cinco desde el 
cese efectivo de la convivencia 
conyugal.

La causa subjetiva prevista en 
el apartado quinto del Art. 86 del 
Código Civil, referente al aten
tado contra la vida del cónyuge, 
sus ascendientes o des
cendientes, no es demasiado fre
cuente.

Conde-Pumpido no recordó 
que hubiera pasado por la Au
diencia Provincial ningún su
puesto de este tipo en los años 
que lleva al frente de la misma.

Sin duda, los divorcios que no 
se producen por mutuo 
consentimiento son los que 
mayores problemas plantean: 
importe de las pensiones a abo
nar, disfrute de la vivienda con
yugal y, sobre todo, la custodia 
de los hijos.

SENSIBILIDAD Y 
HUMANIDAD

Según Conde-Pumpido, este 
último aspecto exige de los jue
ces una gran sensibilidad y 
humanidad, dado su carácter 
íntimo, por lo que se atiende a 
informes psicológicos y se escu
cha a los propios interesados.

Tradicionalmente se dijo que 
el gran problema de los divor
cios era el incumplimiento res
pecto al pago de las pensiones.

Una reciente encuesta llevada 
a cabo por el Consejo General 
del Poder Judicial entre más de 
400 juzgados de toda España, ha 
demostrado que en un 85% de 
los casos se están cumpliendo 
las obligaciones impuestas por 
las sentencias.

En los supuestos restantes, el 
propio juzgado que decretó el 
divorcio o aprobó el convenio, 
tiene potestad para exigir su 
cumplimiento, mediante el em
bargo de bienes o de nóminas.

Incluso podría llegarse a una 
denuncia penal, por delito de in
cumplimiento de obligaciones 
conyugales.

De hecho en Segovia se han 
dictado algunas sentencias en 
relación a este último aspecto, 
pero en ningún caso las resolu
ciones tuvieron carácter conde
natorio.

^ETER/4j 
|CANONIGOS|

Canónigos
GRAN CERVECERIA-RESTAURANTE 

PIZZERIA

La nueva dirección de Canónigos les
comunica que están nuevamente a su 

disposición para servicio de restaurante, bodas y banquetes.

Plaza de Canónigos (junto a Palacio). Teléfono 471160 
LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO (Segovia)

Portico^eQl

PROGRAME SU BANQUETE 
Teléfono 44.08.36 

EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA
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Las obras supondrían un “coste mínimo”

Vecinos de La Albuera 
presentan un plan de 

accesos al barrio
La Asociación de Vecinos de La Albuera ha entregado al 

Ayuntamiento de Segovia una propuesta sobre la reconversión 
y mejora de los accesos a este popular barrio; de cara a hacer 
más fluida la entrada y salida de vehículos por el mismo y evitar 
las aglomeraciones y atascos de tráfico que se producen en 
algunas de las zonas de La Albuera.

M. GALINDO

La iniciativa de la elabo
ración y presentación de este 
proyecto surgió a raíz de las no
ticias aparecidas en la prensa so
bre el encargo municipal a la 
empresa EPIPSA de que elabore 
un estudio sobre el tráfico en la 
ciudad, así como las relaciona
das con los proyectos de 
acondicionamiento y desdobla
miento de la CL-601. “Cuando 
conocimos esta noticia —dice 
Pedro Herranz Hijosa— decidi
mos ponemos a trabajar sobre 
algunas ideas que a lo largo de 
los últimos meses nos han ido 
aportando los vecinos del barrio, 
y de esta manera aportar nuestro 
granito de arena para solucionar 
los importantes problemas que 
el tráfico causa en nuestro barrio 
y en nuestra ciudad”.

La Asociación de Vecinos 
también han facilitado una copia 
de este proyecto a los portavo
ces de los grupos políticos mu
nicipales, así como a la Conseje
ría de Fomento de la Junta, para 
que todos ellos pueden debatir 
las sugerencias de los vecinos 
de La Albuera.

OPCIONES

Las sugerencias de los ve
cinos van orientadas a la regula
ción de los principales accesos 
al barrio, como son los de la ca
lle de los Bomberos y calle del 
Prado a avenida Padre Claret,

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

AHUCIO DE CONTRATAqOH DIRECTA

OBJETO DEL CONTRATO:

OBRAS DE MEJORA DE FIRME EN DOS 
CARRETERAS DE LA RED PROVINCIAL

N.° 1.— Cria. n.° 113 de la CL-601 a la C-605 por 
Carbonero de Ahusín (Kms. 0,000 al 10,100).

Tipo de licitación: 16.700.000 pesetas.

N.° 2.— Cria, n.9 84 de la N-110 a Sepúlveda, por
Santa Marta —Tramo 1.° y 2. -

Tipo de licitación: 13.182.500 pesetas.

FIANZA DEFINITIVA: 4% del tipo de licitación.
PLAZO Y LUGAR DE PRESENTACION DE PRO

POSICIONES: Hasta el día 16 de diciembre inclusive, 
de 9 a 13 horas en el Negociado de Contratación.

ANUNCIO EXTENSO: Publicado en el Boletín Ofi
cial de la Provincia n.° 143 de 29 de Noviembre de 1991.

Segovia, 5 de Diciembre de 1991
EL PRESIDENTE, EL SECRETARIO GENERAL ACCTAL, 
Atilano Soto Rábanos Luis Peinado de Gracia

carretera de La Granja a calle 
Tercios Segovianos y calle Pas
cual Marín a carretera de La 
Granja. Asimismo, el proyecto 
recoge la creación de un nuevo 
acceso al barrio que sería desde 
la carretra de La Granja a las 
calles Enrique IV y Frente de 
Juventudes.

En el primero de los accesos 
antes citados, se sugiere dar sa
lida única a Padre Claret con tres 
carriles. Asimismo se coloca
rían semáforos a la altura de la 
calle San Gabriel y comienzo de 
calle Bomberos, señalizándose 
oportunamente. Otra opción pa
ra esta zona sería la señalización 
del cruce con rayas que impidan 
ser bloqueados y estudiar la po
sibilidad de convertir la calle de 
San Gabriel en vía de sentido 
único ascendente.

En la calle del Prado, según el 
proyecto, se daría salida única a 
Padre Claret, con la opción 
contraria como alternativa 
siempre que en los semáforos se 
añadan cuerpos adicionales para 
indicar claramente el desvío a la 
izquierda, ya que en la otra op
ción sería de entrada al barrio.

la Asociación de Vecinos de 
La Albuera pretende también re
cuperar el acceso al barrio por la 
calle Tercios Segovianos, por 
medio de un desdoblemiento de 
la carretera a través de isleta o 
por medio de un sistema de se
máforos; de igual modo se regu-

El acceso por la calle Tercios Segovianos es una de tas sugerencias más destacadas.

lanzaría la entrada al barrio por 
la calle Pascual Marín que po
dría quedar como vía de acceso 
o vía de salida única alternativa
mente.

Por otra parte, los vecinos su
gieren la creación de un nuevo 
acceso al barrio desde la carrete
ra de La Granja por las calles 
Enrique IV y Frente de Ju
ventudes

La campaña contra el cáncer de piel 
atendió a 764 personas

M. GALINDO

Un total de 764 personas han 
sido tratadas a lo largo de la 
campaña de prevención contra 
el cáncer de piel, cuyas conclu
siones fueron presentadas ayer 
en el salón de actos del Hospital 
General en el transcurso de una 
sesión clínica dirigida por el 
doctor Juan Redondo. De los ca
si 800 pacientes que se han 
sometido a las pruebas de con
trol sobre alguna manifestación 
cancerígena cutánea, tan sólo en 
58 casos se han diagnosticado 
lesiones malignas o incurables.

El doctor Juan Redondo, der
matólogo del Hospital General, 
fue el encargado de presentara 
sus colegas médicos y a los me
dios de comunicación los aspec
tos más significativos de esta 
campaña que él mismo ha lleva
do a cabo por los 12 centros de 
salud de la provincia.

Redondo señaló que en los 
tres meses que ha durado esta 
campaña, se ha detectado un nú
mero mayor de casos de cánce
res de piel en hombres que en 
mujeres, fundamentalmente en 
los núcleos rurales donde la 
agricultura es la actividad labo

® 43 46 00
SEGOVIA

El mejor sitio para

BODAS Y BANQUETES
Pida precios

CASA DUQUE » 43 05 37

Por otra parte, en la memoria 
se recogen otra serie de sugeren
cias de carácter general, como la 
limitación de velocidad a 40 
kilómetros/hora , asfaltado y 
construcción de calles como En
cuadernadores, Pintor Herrera o 
Alfonso VI y el proyecto del tra
mo de la calle Tours para que sea 
una posible vía de circun
valación del barrio.

Para Pedro Herranz, “alma

El doctor Redondo, en un momento de su Intervención.
PEÑALOS*

ral y económica prioritaria; 
siendo las Queratosis aclínicas,y 
el Carcinoma Basocelular las 
patologías precancerorsas y 
cancerosas más frecuentes.

máter” de este proyecto, las 
obras no resultarían muy gravo
sas, ya que solamente supon
drían la instalación de señaliza
ción en las zonas marcadas, 
“creemos que nuestra idea —di
jo— tendría un coste mínimo, 
salvo en el caso del nuevo acce
so, pero lo importante es que el 
tráfico podría mejorar nota
blemente si alguna de nuestras 
porpuestas son aceptadas”.

Los núcleos de población más 
propensos al cáncer de piel, se
gún los resultados obtenidos por 
Redondo, son aquellos cuya 
edad sobrepasa los 50 años, 
mostrando a través de una pro
yección de diapositivas los ca
sos más extremos de metástasis 
que se han encontrado en la pro
vincia.

El doctor Redondo señaló que 
la campaña ha gozado de un 
gran índice de aceptación por 
parte de pacientes y profesiona
les de la medicina, que han aco
gido con interés las reco
mendaciones sobre la preven
ción del cáncer de piel.

M.C.D. 2022
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El Juzgado de Instrucción n23 tramitaba las diligencias

Sobreseída la denuncia 
por apología de fraude 

contra Carlos Gila
A.S.

El magistrado del Juzgado 
de Instrucción número 3, Ra
fael Puente, confirmó hoy a es
te periódico el sobreseimiento 
de las diligencias que se esta
ban siguiendo por la denuncia 
presentada en su día contra la 
persona de Carlos Gila, por un 
presunto delito de apología de 
fraude.

Las diligencias, ahora sobre
seídas, se incoaron en virtud de 
la denuncia formulada por Gre
gorio de la Fuente López, en 
nombre y representación de la 
Unión de Campesinos COAG- 
Segovia, contra el presidente del 
grupo “Tedeva”, Carlos Gila.

Según la resolución dictada, 
los hechos investigados no son 
tipificables en la legislación pe
nal y carecen de relevancia para 
fundar una acción de este czuúc- 
ter, lo que conlleva el archivo de 
las presentes actuaciones, con 
reserva de acciones civiles, al no 
acreditarse que sean “indiciaria- 
mente” constitutivos de delito o 
falta, por lo que procede archi
var estas diligencias.

Esta resolución es recurrible, 
no obstante, en apelación ante la 
Audiencia Provincial

En cuanto a la otra denuncia 
presentada también por Grego
rio de la Fuente contra el empre
sario segoviano por presuntas 
injurias, el Juzgado número 1 de 
esta capital continúa realizando 
las oportunas averiguaciones.

SE REDUCIRIA EL 
VOLUMEN DEL FRAUDE
Por otro lado, y de acuerdo a 

la información facilitada por la 
agencia ICAL, los mecanismos 
previstos por Hacienda para re

SI TIENES 17 AÑOS 
DEBES INSCRIBIRTE EN TU AYUNTAMIENTO 

PARA EL SERVICIO MILITAR.

Todos los jóvenes nacidos en 1974 deben presentar, para el 
Servicio Militar, en sus Ayuntamientos antes del 31 de Diciembre:

• Dos fotocopias, una de anverso y otra de reverso, del D.N.I.
• Certificados justificativos para prórrogas u otras alegaciones.

MINISTERIO DE DEFENSA

gularizar deudas pendientes con 
el fisco podrían reducir el volu
men del “fraude del gasóleo 
agrícola" detectado el pasado 
mes de agosto y que ha dado 
origen a la apertura de 488 expe
dientes en la región.

Hacienda ha dado plazo a los 
contribuyentes hasta el próximo 
31 de diciembre para que 
regularicen su situación optando 
por dos mecanismos: la declara
ción complementaria —sin san
ción ni intereses de demora y 
con la posibilidad de fraccionar 
el pago en cuatro años— o me
diante suscripción de deuda pú
blica especial.

La posibilidad recogida en 
ley de regularizar deudas y can
tidades no declaradas podría re
ducir por tanto el volumen del 
fraude, que se limitaría a las san
ciones por irregularidades, co
mo ocultación de facturas y si
milares, según explicó a leal el 
delegado especial de Hacienda 
en Castilla y León, Antonio Mo
rillo.

Hasta que no concluya el pla
zo de Hacienda el último día de 
1991 no se podrán levantar actas 
y cerrar alguno de los 488 expe
dientes por fraude del gasóleo 
agrícola abiertos en la región, 
distribuidos por provincias: 106 
en Salamanca, 94 en Burgos, 89 
en Valladolid, 71 en Avila, 43 
en León, 19 en Falencia, 16 en 
Zamora, 8 en Segovia y 2 en 
Soria.

El volumen del fraude esti
mado por la Dirección General 
de Aduanas podría ascender a 
1.000 millones en todo el Esta
do, 150 detectados en la Comu
nidad Autónoma.

Un momento de la tertulia.

Recibió la felicitación de Luis Apostua en el 90 aniversario

El editor de EL ADELANTADO 
anunció la renovación del periódico
El editor de EL ADE

LANTADO DE SEGOVIA, 
Carlos Herranz Cano, anun
ció ayer la renovación del dise
ño del diario prevista para el 
año próximo. Herranz Cano 
participó junto a varios repre
sentantes del periódico en una 
tertulia de Radio Segovia.

El programa “Club de la Tar
de” de Radio Segovia dedicó 
ayer una hora a la celebración 
del 90 aniversario de EL ADE
LANTADO. El subdirector de la 
emisora, Alfredo Matesanz, mo
deró una tertulia en la que parti
ciparon, además del editor del 
diario, su director, Femando Ga- 
nuza, el adjunto a la presidencia, 
Pablo Martín Cantalejo, los 
redactores Angélica Tanarro y 
Aurelio Martín, los colaborado
res Antonio Madrigal y José M9 
Martín y el jefe de talleres, Pe
dro González Torices.

En el transcurso de la tertulia, 
Carlos Herranz Cano, presidente 
de la Asociación de Editores de 
Diarios Españoles recibió en di
recto desde Bilbao la felici
tación del recién reelegido presi
dente de la Federación de 
Asociaciones de la Prensa, Luis 
Apostua.

Ante la Comisión del Defensor del Pueblo del Senado

Manuel Agudíez dijo que la sociedad alienta 
inconscientemente actitudes racistas

________________________
El Senador socialista por Se

govia Manuel Agudíez Calvo 
intervino ayer como portavoz de 
su grupo parlamentario ante la 
Comisión del Defensor del Pue
blo y de los Derechos Humanos 
del Senado en el debate que tuvo 
lugar sobre la problemática gita
na, en el que compareció la di
rectora general de Acción Social 
Gloria Martínez.

Agudíez manifestó que los 
dos grandes temas que en estos 
momentos más preocupan a este 
respecto son el estado de ejecu
ción en el que se encuentra el 
Plan de Desarrollo gitano y por 
otra “esos aires perversos que 
nos están envolviendo peligro
samente y que afectan a este co

El editor de EL ADELANTA
DO anunció los próximos pro
yectos que emprenderá el diario, 
entre ellos la renovación del di
seño y el pase a la mañana, pre
vistos para el próximo año.

El papel del periódico en la 
historia de Segovia y en general 
el papel de la prensa en provin
cias pequeñas fue analizado a lo 
largo de la tertulia que tuvo en 
todo momento un tono distendi
do.

MAS PESO PROVINCIAL

El director, Femando Ganuza 
destacó la reciente ampliación 
de páginas y el aumento de las 
dedicadas a información local, 
un objetivo que seguirá presi
diendo el futuro del diario. Asi
mismo expresó su deseo de que 
Segovia y su provincia sean ca
da vez más activas y tengan un 
mayor peso en el panorama na
cional.

Entre los proyectos destaca
dos, figura la renovación y 
ampliación la red de correspon
sales en la provincia que forma 
parte de un objetivo más amplio 
de aumentar el peso de la infor
mación provincial en el periódi
co. Asimismo se conseguirá una 

lectivo, como son los del racis
mo”.

El senador por Segovia ma
nifestó que el racismo en Europa 
es hoy en día una amenaza po
tencial para nuestras democra
cias, y por tanto, un reto que 
todos los estados democráticos 
deben afrontar, combatir y erra
dicar.

Con respecto a la incidencia 
dél racismo sobre el colectivo 
gitano, Agudíez señaló que la 
sociedad española está “alentan
do inconscientemente” las acti
tudes racistas contra este colec
tivo, uniendo a la tradición his
tórica la relación que se hace de 
la población gitana con la delin
cuencia y sobre todo, con el 
tráfico de drogas, sin ubicar es

mejora de la distribución del 
diario en los pueblos, una vez 
que éste pase a la mañana.

Por su parte, Martín Cantalejo 
recordó los momentos más 
emotivos de su etapa al frente de 
la dirección del diario, en la que 
ha permanecido durante catorce 
años. ' x

El número especial de EL 
ADELANTADO que hoy apare
ce dedicado al noventa aniversa
rio del periódico, fue comentado 
en el programa de ayer en el que 
Angélica Tanarro se refirió al 
papel del periodista en la socie
dad y la influencia del “efecto 
retomo” en su trabajo diario.

La información deportiva y la 
crítica de arte fueron comenta
das, respectivamente por José 
Ma Martín y Antonio Madrigal, 
quien no olvidó poner su parti
cular visión humorística en la 
tertulia.

Tampoco se olvidó la parte 
técnica y la importante renova
ción que en este sentido ha em
prendido el diario, renovación 
que fue explicada por Pedro G. 
Torices.

Numerosas anécdotas salpi
caron la tertulia que fiie el prólo
go a los actos conmemorativos 
de hoy. 

tas realidades en sus justos tér
minos.

Finalmente, el senador Agu
díez subrayó que ante este pano
rama, el grupo socialista desea
ría que se encontraran nuevas 
fórmulas articuladas desde el 
conjunto de las administra
ciones públicas, corporaciones 
locales y asociaciones gitanas. 
“Las administraciones —dijo— 
han de corresponsabilizarse en 
la financiación de soluciones a 
los problemas planteados, en
tendiendo que algunas afectan 
también a una parte de nuestra 
sociedad y no sólo a colectivos 
marginados; solicitando de las 
asociaciones gitanas un esfuer
zo en aras a lograr una mayor 
eficacia en la gestión de las 
administraciones".

M.C.D. 2022
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SAN RAFAEL

Jesús de Diego, del dúo “Víctor y Diego", es su director

Terminó el rodaje del corto “Quirico, 
Germán y Baltasar”

A.S.

COAG de Segovia y la Aso
ciación Leche Segovia, LESE, 
han convocado a los ganaderos 
de de nuestra provincia a la 
movilización convocada para el 
próximo día 27 en todas las pro
vincias de la región ante la situa
ción “crítica” que va a sufrir el 
sector lácteo con la aprobación 
inminente por parte del Ministe
rio de Agricultura del Real De
creto sobre reordenación del 
sector.

La previsión inicial de accio
nes de protesta incluye mani
festaciones en las capitales, con
centraciones en los puntos 
neurálgicos de producción, 
encierros en organismos públi
cos y cortes de carretera, todavía 
sin definir.

El secretario regional de 
Organización de COAG, Miguel 
Blanco Suaña, aseguró ayer las 
movilizaciones se harán de for
ma pacífica, y que se comunica
rían con tiempo los puntos de 
corte de carretera. Blanco afir-

Vista general de San Rafael. A.S.

PEDRO L MERINO

Durante los fines de semana 
del pasado mes de noviembre 
Jesús de Diego, uno de los com
ponentes del dúo musical “Víc
tor y Diego” comenzó una nue
va etapa de su obra artística: ser 
director de cine. Los escenarios 
del cortometraje se encuentran 
en San Rafael y más concreta
mente en el apeadero de Gudi- 
llos, escenario idóneo para el te
ma de su obra, un guión escrito 
por él mismo, basado en un 
cuento suyo.

El título es “Quirico, Germán 
y Baltasar”, personajes interpre
tados por Luis Barbero, Vicente 
Aro y Pepe Soriano. La acción 
se desarrolla en una estación de 
tren donde nunca paran los tre
nes y donde pasan sus días Qui
rico y Germán, con la única 
compañía de Lino, el jefe de es
tación, papel interpretado por 
Miguel Angel Rellán, Martín el 
cantinero y la fiel perrita Pizca. 
Quirico y Germán deciden brin
dar con aguardiente el día del 
aniversario de la muerte de su 
amigo del alma Baltasar Azo
gue, coincidiendo con el paso 
del mercancías.

Cuando quedan solos en el 
andén, escuchan la voz de su

Novedades del Concurso de Villancicos
PEDRO L MERINO

Con numerosas novedades la 
celebración del Cuarto Concur
so Provincial de Villancicos de 
San Rafael ha quedado fijada 
para el día 21 de diciembre a las 
diecinueve horas de la tarde.

Entre las novedades destaca 
la de una nueva organización 
para el concurso, que correrá a 
cargo de la Asociación de Amas 
de Casa, Consumidores y Usua
rios de la localidad.

El lugar de celebración tam
bién será modificado, ya que 
hasta ahora se celebraba en el 
cine Avenida de la localidad y 
pasando ahora a la iglesia de la 
localidad.

OLOMBRADA

andido 
rincón, &A Se prepara el belén del 

concurso provincial
NECESITAMOS

Empleados

Para la ampliación de 
nuestras instalaciones de 
manipulación de papel en 
Valverde del Majano.

INTERESADOS acudir 
lunes 16 de diciembre, de 
16,30 a 18 horas, en el polí
gono industrial Nicomedes 
García, de Valverde.

difunto amigo reclamándoles 
“Ya que nuestros cuerpos jamás 
subieron al tren, dejad al menos 
que vuestra imaginación lo ha
ga”.

El descubrimiento de la ilu
sión hará que estos dos amigos 
sufran una profunda transforma-

, El apartado económico tam
bién sufre un cambio para verse 
incrementado el primer premio 
hasta la cantidad de cincuenta 
mil pesetas, veinticinco mil para 
el segundo premio y para el ter
cero la cantidad de quince mil 
pesetas.

Los grupos no podrán ser 
profesionales, y la inscripción se 
podrá hacer hasta mañana, día 
14 , en el Centro Cultural El 
Arcángel, en la oficina Munici
pal de San Rafael o bien llaman
do por teléfono al número 
171082 donde deberán comuni
car toda la documentación nece
saria.

En el Hogar del Jubilado de

ABELPECHARROMAN

La convocatoria del concurso 
de belenes de la Diputación 
Provincial no ha caído en el 
vacío. Olombrada participa en 
esta competición y en sus áni
mos está el acceder a uno de los 
primeros puestos de dicho con
curso.

Trabajan en la confección de 
dicho belén veinticinco muje
res. Los materiales más impor
tantes que están empleando son 
alambre e hilo de lana. Su pri
mera idea fue hacerlo de “masa 

ción, capaz de alterar sus más 
íntimos sentimientos y borrando 
cualquier resquicio de su ante
rior aspecto. Jesús de Diego es 
también el productor y su inten
ción primera es presentar el cor
tometraje a festivales, aunque 
no descarta su pase por la televi
sión.

San Rafael se celebró el Día del 
Ahorro, en su edición número 
67, con el patrocinio de la Caja 
de Ahorros de Segovia. Presentó 
el acto el presidente del hogar, 
Rafael Rubio, que estrenaba car
go, quien a su vez presentó al 
resto de componentes que presi
den el acto, autoridades munici
pales y director de la oficina de 
la Caja.

Tras las obligadas y protoco
larias palabras los más de cien 
asistentes pasaron a degustar 
una suculenta y muy abundante 
merienda, que les sirvió para co
ger fuerzas y demostrar las mu
chas cualidades que les acredi
tan como incansables bailarines.

de pan” pero desistieron de ello 
ya que los primeros intentos 
realizados no fueron satisfacto
rios. Ellas, están muy seguras de 
su trabajo. Su tesón lo han pues
to a prueba en otras circunstan
cias y siempre salieron airosas 
en el trabajo emprendido.

Al igual que en otros pueblos, 
también entra en sus proyectos 
propagar la famosa cabalgata la 
víspera de Reyes. Al menos para 
los niños, ya ;je reciben de 
manos de Sus Majestades los 
regalos que con tanta ilusión 
esperan.

Movilizaciones de ganaderos
de leche, el próximo día 27

Iglesia de Sotosalbos.

En homenaje a San Juan de la Cruz

Mañana, concierto de canto 
mozárabe a cargo de 

“Scholla Antiqua”
PABLO SAINZ CASADO

El canto mozárabe o hispano- 
visigótico ha llegado hasta nos
otros en manuscritos de los si
glos X y XII, arrancando de los 
repertorios de la música litúrgi
ca más antigua: ‘‘La monodia 
gregoriana” o canto gregoria
no, el más conocido y el más 
extendido geográficamente y el 
que tiene testimonios indirec
tos, incluso anteriores a la apari
ción de la notación de los neu- 
mas del Repertorio Galicano, 
que data de la segunda mitad del 
siglo VIII.

Esta liturgia y canto mozára
be o hispano-visigótico nació y 
se extendió por toda España y 
aún permanece vivo en las igle
sias mozárabes de Toledo.

Su música, escrita “in campo 
aperto”, sin intervalos melódi
cos, por falta de notación, es 
imposible de interpretar con 
garantías de autenticidad, a 
excepción de las 21 piezas, que 
en el siglo XI, fueron escritas en 
notación aquitana.

Siguiendo esta notación,

mó en rueda de prensa su oposi
ción “frontal” al proyecto que 
previsiblemente se publique an
tes de fin de año, y su intención 
de que las movilizaciones sirvan 
para frenar esa publicación o, en 
todo caso, forzar la negociación 
una vez que empiecen a desarro
llarse las órdenes del Real De-' 
creto.

Blanco aseguró que los actos 
del día 27 son “un esayo” de las 
movilizaciones generales pre
vistas para el primer trimestre de 
1992, una vez materializadas las 
intenciones del MAPA. Según el 
dirigente sindical, en Castilla y 
León, donde se producen anual
mente 1,4 millones de toneladas, 
no es rentable producir leche, 
“porque la media de producción 
por explotación es elevada en re
lación a las cantidades de refe
rencia asignadas —24.000 litros 
por explotación—”.

COAG considera necesario 
que la Junta se manifieste públi
camente sobre el problema y es
tablezca un plan de abandono ,.

“Schola Antiqua” va a inter
pretar estas piezas del canto 
mozárabe o hispano-visigótico 
en la misa en latín, que tendrá 
lugar, en la iglesia románica de 
Sotosalbos, próximo sábado, 
día 14, festividad de San Juan de 
la Cruz a la una de la tarde, en 
conmemoración del IV Cente
nario de la muerte del Santo. El 
recital que tendrá lugar a conti
nuación de la misa y de la pre
sentación del compact-disc; 
‘‘Canto mozárabe” a cargo de 
‘‘Schola Antiqua”; grabación 
digital, efectuada en el monas
terio de Santa María del Parral 
de Segovia, los días 2 y 3 de 
marzo de 1991, bajo la direc
ción de Laurentino Sáenz de 
Buruaga, monje benedictino y 
la transcripción de Juan Carlos 
Asensio Palacios. También se 
presentará el folleto dedicado a 
San Juan de la Cruz, ‘‘Llama de 
amor viva”.

Esta actuación se repetirá el 
mismo día 14 en la iglesia de los 
padres carmelitas de Segovia, a 
las seis de la tarde.
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Jesús Merino.

Merino pide que 
Villanubla sea 
alternativa y 
complemento de 
Barajas

Valladolid (leal).— El conse
jero de Fomento de la Junta, Je
sús Merino, quiere que el aero
puerto de Villanubla, en las cer
canías de Valladolid, goce de la 
consideración de aeropuerto al
ternativo y complementario al 
de Barajas, y pueda ser utilizado 
por aquellos vuelos con origen y 
destino en Madrid a los que no 
se permita utilizar las instalacio
nes madrileñas por motivos de 
seguridad aérea y de circustan- 
cias atmosféricas.

Merino expuso este deseo de 
la Junta en la reunión que man
tuvo en Madrid con el director 
general de Aviaco, Javier Alva- 
rez. En la reunión, a la que tam
bién asistió el presidente de la 
Cámara de Comercio vallisole
tana, Vicente Garrido Capa, se 
trató la intensificación del trófi
co aéreo desde Villanubla y el 
malestar generado en la región 
por la supresión del vuelo Vigo- 
Valladolid.

El consejero de Fomento soli
citó al director de la compañía 
Aviaco que se complete el actual 
servicio desde Villanubla a 
Barcelona con el vuelo de regre
so desde Barcelona, ya que exis
te demanda suficiente para ren- 
tabilizar este servicio.

, Merino también propuso al 
director de Aviaco que el vuelo 
Vitoria-Sevilla realice una esca
la en Valladolid y que en la 
programación de los vuelos de 
tercer nivel o regionales se ten
gan en cuenta las posibilidades 
del, aeropuerto de Villanubla y 
su situción intermedia en las ru
tas aéreas que unen el norte de la 
península.

NUEVA REUNION EN 
ENERO

Para concretar estas propues
tas Merino se reunirá de nuevo 
en enero con el director de Avia- 
co, y de esta reunión podría salir 
el acuerdo definitivo para fijar el 
solicitado vuelo de regreso desde 
Barcelona-Valladolid, que pue
de ser una realidad para finales 
del primer trimestre del próximo 
año. Merino informó también de 
sus conversaciones con la com
pañía filial de Iberia para vuelos 
^gionales “Vinter”, que tiene 
servicios en Canarias y en el sur, 
y de sus proyectos de vuelos para 
a comisa cantábrica. Entre las 

Propuestas de vuelos de "Vinter” 
«guran los de Valladolid- Valen-

Y Valladolid-Málaga, con 
escala en Sevilla.

“Allí tendrá sus razones para manifestar su disposición a tener en cuenta las propuestas de diálogo planteadas por ETA”

Lucas reitera su apoyo político a Hormaechea
El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan José 

Lucas, manifestó ayer en los pasillos del castillo de Fuenslada- 
ña, sede de las Cortes regionales, que mantiene todo su repal- 
do potítico al presidente de Cantabria, Juan Hormaechea, al 
igual que apoya a todos los candidatos que en las pasadas 
elecciones autómicas y municipales se presentaron en las 
candidaturas del PP y de los demás partidos del centro-dere
cha.

Valladolid. (leal).— De esta 
forma tan rotunda el presidente 
del Ejecutivo regional y del PP 
contestó al procurador socialista 
por Avila y ex consejero de Fo
mento, Juan Antonio Lorenzo, 
que el pasado martes pidió a Lu
cas que confirmara si sigue apo
yando al presidente cántabro 
después de que los tribunales ha
yan decidido su procesamiento 
por prevaricación en el ejercicio 
de sus funciones públicas.

Lucas señaló que respalda a 
todos los cargos públicos elegi
dos en las candidaturas del PP 
y de sus partidos coaligados 
—Hormaechea lideró su propio 
partido y después se integró en 
el PP— y que no tiene perjuicios 
contra nadie, ni contra Hormae
chea ni contra el el procurador 
socialista que se ha interesado 
por el tema, dijo.

El presidente de la Junta pidió 
serenidad al Gobierno de Canta
bria para dirigir la comunidad 
autónoma y se remitió a las 
declaraciones de José María Az- 
nar sobre la posible dimisón de 
Hormaechea.

Sobre las recientes declara
ciones del anterior presidente de

El pleno de las Cortes inició el debate de los presupuestos

La oposición acusa a la Junta de incumplir 
compromisos en materia de carreteras y vivienda
Valladolid. (leal).— El pleno 

de las Cortes regionales inició 
ayer el debate del proyecto de 
presupuestos de la Comunidad 
para 1992 que cuenta con un 
montante global de 186.791 mi
llones de pesetas. El consejero 
de Economía de la Junta, Fer
nando Becker señaló que los 
presupuestos son "expansivos”, 
dedican especial atención a la 
creación de infraestiucturas, a la 
preocupación por el mundo ru
ral y que recogen todos los as
pectos del Plan de Desarrollo 
Regional.

Bécker manifestó, al inicio de 
la sesión plenaria del Parla
mento regional, su satisfacción 
por el informe favorable sobre 
los presupuestos del Consejo 
Económico y Social (CES) de 
Castilla y León, que resalta el 
esfuerzo presupuestario realiza
do por la Junta que supone un 
fuerte impulso a la actividad 
económica de la región y au
menta los recursos de agricul
tura, minería y otros aspectos 
sociales.

En la sesión parlamentaria de 
las Cortes el portavoz de Econo
mía del PSOE, Zenón Jiménez 
Ridruejo, defendió la necesidad 
de establecer en el texto 
presupuestario mayores meca
nismos de control de la ejecu
ción presupuestaria de la Junta, 
así como de una mejora de todos 
los capítulos dedicados a asun
tos sociales.

la Junta y actual senador por la 
comunidad autónoma, Jesús 
Posada, en las que se refería a la 
paralización de programas 
elaborados por el Gobierno que 
él presidió, Juan José Lucas 
aseguró que su Gobierno se 
siente solidario con el anterior y 
que continúa la política marcada 
por el PP y desarrollada por Az- 
nar y por Posada.

Lucas precisó, no obstante, 
que se han incorporado nuevos 
proyectos para poner en prácti
ca el programa electoral apoya
do mayoritariamente por los 
ciudadanos en el pasado mes de 
mayo.

El presidente de la Junta si
guiendo las cautelas de su parti
do, se mostró prudente a la hora 
de valorar los resultados de la 
cumbre europea de Maastrichty 
aseguró que el presidente de 
Navarra, Juan Cruz Alli 
—nacionalista encuadrado en el 
PP—, ha demostrado ya su mo
deración y prudencia en sus ta
reas, y que tendrá sus razones 
para manifestar su disposición a 
tener en cuenta las ofertas de 
diálogo planteadas por la banda 
terrorista ETA.

El procurador socialista criti
có el rechazo sistemático de to
das las enmiendas del grupo so
cialista, "a pesar de que el por
tavoz del PP asegura una vez 
tras otra que coincide conmigo”.

Los socialistas intentaron que 
se incluyera en los presupuestos 
un mayor control de la emisión 
de deuda de la Junta (que este 
año emitirá 31.600 millones de 
deuda), el aumento de los fon
dos dedicados a la lucha contra 
incendios y otros riesgos, la 
creación de la Escuela Regional 
de Policías Locales y una ma
yor dotación presupuestaria pa
ra el funcionamiento de los ór
ganos de gobierno de la comarca 
de El Bierzo.

Por su parte, el portavoz de 
Economía del CDS, José María 
Monforte, insistió en la necesi

Lucas visitó a Hormaechea poco después de las elecciones.

Convenio con RTVE
Valladolid (leal).— Juan 

José Lucas, presidente de la 
Junta de Castilla y León, se 
entrevistó ayer en Madrid con 
el director general de RTVE, 
Jordi García Candau, al que 
expuso su preocupación y la 
del Ejecutivo regional por la 
disminución de la programa
ción regional en la televisión 
pública.

El presidente de la Junta pi
dió al máximo responsable de 
RTVE que se recupere el es
pacio informativo que 
desapareció en un reciente 

dad de atender el acuerdo firma
do con las centrales sindicales 
en abril de 1990 que contempla
ba la construcción de 4.000 vi
viendas durante los años 90 y 
91. Monforte recordó también el 
compromiso asumido por la 
Junta de destinar 40.000 millo
nes de pesetas hasta 1993 a las 
carreteras provinciales —den
tro del Plan Regional de 
Carreteras—. El único parla
mentario regional de IU, Anto
nio Herreros, señaló por su par
te que los presupuestos de la 
Junta "carecen de un proyecto 
de inversiones para los sectores 
económicos susceptibles de 
impulsar el desarrollo de la 
Comunidad” y que no contribu
yen a superarlos desequilibrios 
territoriales y sectoriales. Por 
ello. Herreros calificó el proyec
to de "insolidario”.

ajuste efectuado en la 
programación de la tarde.

Como fórmula para incre
mentar la presencia de la re
gión en los espacios diarios 
del centro territorial de TVE 
Lucas propuso la firma de un 
convenio entre ambas institu
ciones, que permitiría ampliar 
la programación regional 
hasta un mínimo de dos horas. 
Para concretar este y otros 
extremos el director de RTVE 
visitará el próximo 28 de ene
ro el centro territorial de TVE 
en Castilla y León.

Nueva querella 
contra el presidente 
del CDS de Zamora

Zamora (leal).— El presiden
te de la Diputación de Zamora, 
Antolín Martín Martín, ha 
presentado una nueva querella 
contra el diputado provincial del 
CDS Luis Rodríguez San León, 
tras las declaraciones de éste so
bre la presunta condonación de 
70 millones a los promotores del 
polígono de Las Viñas en la eta
pa en que Martín era alcalde.

Esta es la segunda querella 
que el actual presidente de la 
corporación provincial zamora- 
na presenta contra el polémico 
diputado y ex presidente del 
CDS en esa provincia, en cuyas 
declaraciones se alude también 
al ex ministro de Obras Públicas 
y actual senador por el PP Luis 
Ortiz, que presentó en su día 
otra querella contra San León 
por manifestaciones sobre el 
mismo polígono.

El diputado provincial del 
CDS realizó las declaraciones 
motivo de la denuncia cuando 
salía precisamente del juzgado 
donde le había sido notificada la 
presentación de la primera que
rella por parte de Antolín Martín.

Allí, San León mostró una car
peta con documentos y recortes 
de prensa en los que aseguraba 
había insultos e injurias del pre
sidente de la Diputación, y reite
ró su postura de que todas estas 
declaraciones hay que enmarcar
las "dentro de la práctica política 
habitual”.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.—Pág 8 REGION VIERNES 13 DE DICIEMBRE DE 1991

TELEGRAMAS 
REGIONALES
CLAN FLORES — Ma

nuel Flores Arenas, uno de 
los cuatro detenidos por su 
presunta vinculación con los 
asaltos a camioneros en ca
rreteras que atraviesan esta 
Comunidad Autónoma, ha si
do citado por la juez de Fraga 
(Huesca) para una rueda de 
reconocimiento sobre la au
toría en la violación de dos 
mujeres en aquella localidad 
oscense.

IMPUESTOS “HISTO
RICOS”.— El próximo ple
no del Ayuntamiento de Toro 
(Zamora) debatirá la subida 
de impuestos municipales 
que puede calificarse ya de 
“histórica”, pues habida 
cuenta que esos tributos no 
han sido revisados durante 
dos legislaturas el incremen
to en los casos del agua y la 
recogida de basuras pueden 
llegar al 300 por ciento.

CUENCA MINERA —
La Unión General de 
Trabajadores de Falencia y el 
Consejo Económico y Social 
de Castilla y León, han elabo
rado una memoria explicati
va para el desarrollo de la 
cuenca minera palentina, que 
será presentada hoy a los al
caldes de la zona norte y pos
teriormente a la mesa institu
cional de seguimiento. En es
ta memoria se recogen los 
antecedentes de dicha zona, 
así como un análisis econó
mico, social, cuantitativo y 
cualitativo.

CONSEJO DE 
GOBIERNO.- El Consejo 
de Gobierno de la Junta de 
Castilla y León aprobó en su 
reunión habitual de los jue
ves una inversión de 85 
millones de pesetas para 
obras de infraestructura rural 
y transformación de secano 
en regadío, en las provincias 
de Burgos y León.

Junta de 
Castilla y León

Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio

COMISION PROVINCIAL DE URBANISMO, 
SESION DE 20 DE NOVIEMBRE DE 1991

ANUNCIO
INFORMACION PUBLICA PARA AUTORIZACION DE 

CONSTRUCCION EN SEPULVEDA
Se hace público para general conocimiento, que de acuerdo 
con lo prevenido en el artículo 44 del Reglamento de Gestión 
Urbanística, en relación con los artículos 85 y 86 de la Ley del 
Suelo y con el artículo 128 del Reglamento de Planeamiento, 
se abre información pública, por plazo de quince días sobre el 
expediente para autorización de emplazamiento, que a conti
nuación se reseña:
— Matadero de corderos, incluyendo líneas de vacuno y 

porcino, en la Cira, de Urueñas, Km. 1, del término muni
cipal, promovido por D. Elipio Alonso Egido, en nombre y 
representación de “Carnes de Sepúlveda, SA".

El expediente de referencia se encuentra expuesto al público, 
durante las horas de oficina, en los locales del Servicio 
Territorial de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, 
de la Junta de Castilla y León, Plaza Platero Oquendo, n.° 3, 
donde podrá examinarse por quien lo desee y formularse las 
alegaciones que se estimen oportunas durante el expresado 
plazo.

Campaña Navidad 1991 
de la OMIC

La Oficina Municipal de Información al Consumidor 
del Excmo. Ayuntamiento de Segovia, RECOMIENDA 
de cara a las compras de Navidad:

1 .— Adelante sus compras y no espere al último día, 
así ahorrará dinero.

2 .— Antes de comprar compare los precios y calida
des. No siempre lo más caro es lo mejor.

3 .— Compruebe las etiquetas de todos los productos 
alimenticios. Especial atención a las fechas de caduci
dad.

4 — Compre anticipadamente los alimentos y congé
lelos (pescados, carnes...) conservan las mismas pro
piedades y valor nutritivo que los frescos, y son más 
económicos.

5 .— La compra de un juguete debe adecuarse a la 
edad del niño y sobre todo recuerde que todo buen 
juguete ha de ser divertido y formativo.

6 .— Pedir el ticket o factura de compra, es imprescin
dible para presentarlo ante cualquier queja o reclama
ción.

SR. COMERCIANTE: La Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor, le recuerda la obligación de 
poner el precio de venta en todos los productos expues
tos en escaparates o estanterías.
LA OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL 

CONSUMIDOR LES DESEA FELICES FIESTAS.

Juicio de la construcción '

La Audiencia consideró “impertinente” 
parte de la declaración de Aznar

La Audiencia de Burgos declaró ayer 
“impertinentes” algunas valoraciones 
realizadas por el presidente del Partido 
Popular, José María Aznar, en relación

Burgos. (leal).— José María 
Aznar, tras responder a las 14 
preguntas que le remitió la Sa
la, apostilló su declaración es
crita con unas consideraciones 
en las que señalaba que “no po
cas preguntas son argumentati
vas, es decir, no se refieren 
directamente a unos hechos, si
no que los presentan envueltos 
o implicados en unas determi
nadas valoraciones, general
mente políticas".

El dirigente del PP también 
se permitió “hacer notar a la 
Sala que, a mi juicio, no pocas 
preguntas carecen de relación 
con la credibilidad de un testi
go que, según los más autoriza
dos comentaristas y autores, es 
lo único que prevé y autoriza el

Empieza a funcionar el Servicio de Protección 
de la Naturaleza de la Guardia Civil

Valladolid (leal).— El Servi
cio de Protección de la Naturale
za de la Guardia Civil (Seprona) 
se puso en marcha ayer en 
Valladolid con funciones espe
cíficas en materia de medio am
biente y fue calificado por el de
legado del Gobierno en Castilla 
y León, Arsenio Lope Huerta, 
como “el servicio más importan
te de la Guardia Civil en Casti
lla y León, dado el alto grado de 
riqueza medioambiental que 
existe en la región”.

Arsenio Lope Huerta destacó 
también que este servicio de 
protección de la naturaleza res
ponde a un aumento de los deli
tos ecológicos y a una mayor 

artículo 729, tercero, de la Ley 
de Enjuiciamiento Criminal”.

El abogado de la acusación 
particular Gonzalo Martínez 
Fresneda afirmó que le preocu
paban “sobremanera” las pre
siones “políticas sobre el Tri
bunal”, que en su opinión po
dría influir sobre el ánimo de 
los jueces a la hora de dictar la 
sentencia.

El abogado afirmó que el 
interrogatorio debería ser remi
tido al Consejo General del 
Poder Judicial, “porque el testi
go se insolenta con el tribunal y 
le hace reproches, bien es cier
to que con la coletilla de "con 
el máximo respeto".

Según Martínez Fresneda, 
“eso un testigo no lo puede ha-

sensibilización hacia los temas 
medioambientales. “Los medios 
de los agresores son cada vez 
más sofisticados y este servicio 
responde a la necesidad de lu
char contra los que usan los re
cursos naturales de forma no re
glada”, añadió el delegado del 
Gobierno en Castilla y León.

El coordinador de esta unidad 
en Valladolid, el comandante 
Antonio Fernández, se hará car
go de un laboratorio técnico de 
investigación y de tres módulos 
instalados en Medina de Campo, 
Medina de Rioseco y la capital 
vallisoletana, que cuenta cada 
uno de ellos con una patrulla to

con el “juicio de la construcción”, por lo 
que no fueron leídas junto con la decla
ración por escrito del líder conserva
dor.

cer nunca y si actúa como pre
sidente de un partido, menos 
aún”. El presidente de la Sala, 
Juan Sancho, ordenó al inicio 
de la vista oral la lectura del 
cuestionario Sin esas conside
raciones finales, difundidas por 
los medios de comunicación.

FASE PERICIAL
En la sesión de ayer de la 

vista oral del proceso por 
irregularidades urbanísticas 
en el que están encausados el 
alcalde de Burgos, José María 
Peña, y el constructor Antonio 
Miguel Méndez Pozo, conclu
yeron las declaraciones de los 
65 testigos y se inició la fase 
pericial, en la que tienen pre
visto comparecer cinco arqui
tectos borgaleses.

do terreno y tres motoristas, así 
como un equipo técnico muy es
pecializado.

Arsenio Lope Huerta anunció 
que este servicio, que funciona 
ya en León, se implantará 
próximamente en Burgos y poco 
a poco en el resto de provincias 
de la Comunidad. Este servicio, 
coordinado por un comandante 
de la Guardia Civil, prestarán su 
apoyo inmediato a la Consejería 
de Medio Ambiente y a las pa
trullas rurales en la provincia de 
Valladolid en procesos de inves
tigación por delito ecológico o 
por irregularidades detectadas 
en el medio natural.

Tomás de la Quadra.

El ministro 
de Justicia aseguró 
en Salamanca que 
no se negociará 
conETA

Salamanca. (leal).— El mi
nistro de Justicia, Tomás de la 
Quadra Salcedo, manifestó ayer 
en Salamanca que el Gobierno 
no establecerá ningún tipo de 
negociación ni de diálogo con 
la banda terrorista ETA, y que la 
postura del Ejecutivo en este te
ma es firme. De la Quadra anti
cipó que únicamente cuando es
te grupo armado deje de efec
tuar sus acciones violentas, se 
podrá estudiar el caso concreto 
de cada uno de los terroristas 
para adoptar decisiones.

El titular de Justicia, que 
pronunció una conferencia en la 
Universidad de Salamanca bajo 
el título “Democracia pluralista 
y sociedad”, organizada por la 
Facultad de Derecho para 
conmemorar el aniversario de la 
Constitución, declaró sentirse 
“extremadamente preocupado” 
por la reciente fuga de presos en 
varias cárceles españolas, espe
cialmente en la de Huesca. De la 
Quadra quiso quitar drama
tismo al problema, al decir que 
en las prisiones de todos los paí
ses del mundo se escapan reclu
sos, sin que los medios de co
municación lo destaquen.

CONSTITUCION

También se mostró contrario 
a cualquier tipo de reforma de la 
Constitución. Su conferencia 
analizó la vigencia del sistema 
democrático en el mundo y el 
predominio de la economía de 
mercado como mejor fórmula, 
especialmente tras el fracaso de 
los regímenes comunistas de 
Europa del Este.

Durante su ponencia, una do
cena de insumisos colocó una 
gran pancarta bajo el lema 
“Hay 2.000 insumisos y 8.000 
autoinculpados y sólo 17 
condenados...O todos o ningu
no... Libertad insumisos pre
sos".

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de D. JULIAN 
GARCIA SANCHEZ (q.e.p.d.), 
testimonia por este medio su 
gratitud a cuantas personas les 
manifestaron su condolencia y 
les acompañaron en el sepelio y 
cultos celebrados por el eterno 
descanso de su alma.

M.C.D. 2022
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NT
AS RENAULT TRAFIC Y RENAULT MASTER

El trabajo 
que menos pesa.

Trabajar con las furgonetas Renault Trafic y 

Renault Master puede llegar a ser un placer. Porque 
la carga más pesada se hace fácil de transportar.

A su excepcional y conocido volumen de espacio 
y capacidad de transporte hay que añadir algo 
esencial: la máxima accesibilidad para cargar 
sin esfuezo. Es el resultado de distintos factores-, 
un umbral de carga muy bajo, posible gracias a la 
tracción delantera, la enorme amplitud de sus 
puertas traseras acristaladas, su amplia puerta 
lateral deslizante. Todo ello unido al confort y 
acabado interior, convierten las Renault Trafic y 
Renault Master en los más codiciados puestos de 
trabajo. Y como elegir tampoco debe pesar, entre la 
Renault Trafic y la Renault Master, se pueden 
encontrar 21 versiones diferentes a la medida de 
cada usuario.

Sus demás ventajas, responden rotundamente a 
todas las exigencias de vanguardia.

Renault Trafic
■ 14 versiones.

■ Capacidad de carga de 1.100 a 1.400 kgs.

■ Diversidad de volúmenes:
2 techos (normal y sobreelevado).
2 longitudes (normal y larga).

■ Amplia posibilidad de 
adaptaciones (Isotermos, 
ambulancias, etc.)

■ Versiones combi para el traslado 
de personas y mercancías.

■ Nuevo minibús confort de 9 plazas 
para viajes de placer.

■ Gran confort en la zona del 
conductor.

Renault Master
■ 7 versiones.

■ Motores Diesel de 76,5 CV. y turbo 
de 94 CV.

■ Dirección asistida de serie.

■ Distintos modelos para carrozar 
(Isotermos, grandes volúmenes, 
etc.)

■ Diversidad de volúmenes-.
2 techos (normal y sobreelevado).
2 longitudes (normal y larga).

■ Nuevo modelo minibús con
17 plazas.

■ Nueva versión caja abierta, para 
traslado de mercancías.

Beneficíese de todas las ventajas del Leasing Operativo que le ofrece Renault 
Overlease.

Renault. NQ1 en Europa en vehículos industriales ligeros.

Más de 2.000 instalaciones RENAULT a su servicio Su Renault con Renault Financiación RENAULT recomienda lubricante* elf

RENAULT M
EL PLACER < >?
DE VIVIRLOS

M.C.D. 2022
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Guerra alertó sobre la exagerada influencia de los tecnócratas en la política

González pidió moderación salarial en los 
Encuentros sobre el futuro socialista

El Gobierno hace balance 
de la cumbre de Maastricht

El presidente del Go
bierno, Felipe González, 
pidió anoche mode
ración salarial para 
“abrir hueco” en el mer
cado de trabajo y definió 
esta fórmula como la 
más progresista para lu
char contra el desem
pleo. .

Madrid (Efe).— En la inter
vención con la cual cerró la 
jomada inaugural de los VII 
Encuentros sobre el futuro del 
socialismo, González solicitó a 
los sindicatos y a toda la socie
dad que se “corresponsabilice” 
de los esfuerzos necesarios para 
progresar, y reconoció que hace 
falta “poner mas énfasis” en lo 
político, aunque la dimensión 
social depende de la eficacia 
económica.

Al exponer estos plantea
mientos, definió como una con
tradicción de la izquierda el he
cho de que en Gran Bretaña, con 
un Gobierno conservador, haya 
pocas huelgas, mientras que en 
España, con uno socialista, se 
produzca una mayor número. 
“El movimiento sindical británi
co no presiona políticamente al 
Gobierno”, se quejó el presi
dente. Aunque no cargó toda la 
responsabilidad por esta situa
ción en los sindicatos, sí precisó 
que le gustaría oírles decir que 
tienen parte de ella, y a conti
nuación, aseguró que sigue cre
yendo en un movimiento sindi
cal “fuerte”.

PROMOCION
Al referirse a la moderación 

salarial, se mostró en contra de 
las subvenciones como el mejor 
sistema para combatir el paro. 
“La mejor política de cobertura 
del desempleo es promover el 
empleo, no subvencionar indefi
nidamente a los parados”, mani
festó.

En una concesión a los que 
opinan que el socialismo debe

González y Guerra, a la llegada a la reunión. t e l e f o t o  e f e

poner más el acento en lo políti
co que en lo económico, Gonzá
lez destacó que “no es verdad 
que haya respuestas económicas 
brillantes para cada problema”, 
y añadió que se debe recuperar 
“el impulso político”.

Durante su intervención, de
dicó una parte de los 30 minutos 
de su discurso al futuro del so
cialismo. En este sentido se de
claró “optimista” y aseguró que 
“la liquidación del comunismo 
no es el triunfo del capitalis
mo”. Insistió en sus tesis favora
bles a la búsqueda, dentro del 
socialismo, de respuestas no 
universales. “La izquierda tiene 
que huir de las propuestas glo
bales y definitivas, con sistemas 
que lo expliquen todo”, resaltó. 
“El socialismo siempre será un 
camino, nunca una meta total”, 
manifestó González, quien iden
tificó su ideario político con la

libertad, la igualdad y la frater
nidad.

TECNOCRATAS
Por su parte, el vicesecretario 

general del PSOE, Alfoso Gue
rra, advirtió sobre la influencia 
“exagerada” de los “tecnócra
tas” en política lo que, a su jui
cio, permite la confusión entre 
“lo meramente instrumental y 
los problemas sustantivos”.

En su intervención en la aper
tura de los VII Encuentros sobre 
el futuro del socialismo, organi
zados por el PSOE bajo el título 
“El papel de la izquierda tras la 
caída del comunismo”, Guerra 
hizo una defensa de la economía 
mixta —que, en su opinión, “es 
lo que ha triunfado después del 
derrumbe del comunismo”—, 
frente al capitalismo.

Alfonso Guerra apareció ayer 
con unos inusuales en él panta
lones vaqueros.

Madrid (Efe).—La reunión 
habitual del Consejo de Minis
tros, que estudiará los resultados 
de la cumbre de Maastricht, co
menzó hoy pasadas las 9,30 de 
la mañana, en el palacio de la 
Moncloa, bajo la presidencia de 
Felipe González.

A la reunión asisten todos los 
miembros del Gabinete ministe
rial a excepción de los titulares 
de Industria, Claudio Aranzadi, 
y de Obras Públicas y Transpor
tes, José Borrell, que asisten en 
Bruselas a la reunión del Conse
jo de Ministros de Energía y 
Medio Ambiente de la CE.

UGT y CC.00 pidieron la dimi
sión del ministro de Industria
Madrid (Efe).—Los sindi

catos UGT y CC.OO, convo
cantes de la manifestación que 
ayer concentró en la capital a 
varios miles de trabajadores 
“por el empleo y la industria”, 
pidieron la dimisión del minis
tro de Industria, Claudio Aran
zadi, por mantener la tesis de 
que la mejor política industrial 
es la que no existe.

Los secretarios generales de 
UGT y CC.OO de Madrid, José 
Luis Daza y Rodolfo Benito, 
respectivamente, señalaron tras 
la manifestación —que recorrió 
el tramo comprendido entre la 
plaza de Cibeles y la Puerta del 
Sol— que, a partir de ahora, de
clararan “persona non grata” en 
Madrid “a todo aquel político o

El IRC subió un 
en el mes de

Madrid (Efe).—Los precios 
aumentaron en noviembre pasa
do un 0,1 por ciento, según datos 
facilitados hoy por el Instituto 
Nacional de Estadística.

Este aumento sitúa la tasa de 
inflación acumulada entre enero 
y noviembre en el 5,5 por ciento

Además de evaluar los acuer
dos de la reciente reunión del 
Consejo Europeo, el Ejecutivo 
aprobará un Decreto de ayuda al 
cine y estudiará la reforma de la 
Ley de Propiedad Intelectual, 
dijeron fuentes oficiales. El 
Consejo también aprobará los 
Estatutos del organismo autóno
mo “Correos y Telégrafos”, así 
como las reglamentaciones sa
nitarias de los productos dietéti
cos, y de los caramelos y chi
cles.

También dará luz verde al 
Plan Rector de uso y gestión del 
Parque Nacional de Doñana.

cargo público (dígase José Ma
ría Cuevas o Felipe González) 
que siga manteniendo la tesis de 
que la solución al problema in
dustrial está en bajar los sala
rios".

Asimismo, los secretarios 
generales de UGT y CC.OO, Ni
colás Redondo y Antonio Gutié
rrez, que encabezaban la mani
festación junto a los líderes sin
dicales madrileños coincidieron 
en responsabilizar del “grave 
deterioro industrial que padece 
Madrid al Gobierno central” y 
compararon la situación de esta 
Comunidad (con más de 200 
empresas con expediente de 
regulación de empleo) con las 
comunidades de Cantabria, 
Asturias y el País Vasco.

0,1 por ciento 
noviembre
y la correspondiente a los últi
mos doce meses en el 5,7 por 
ciento.

Los precios bajaron sólo en 
tres comunidades autónomas 
—Andalucía, Comunidad Va
lenciana y País Vasco y se man
tuvieron en cuatro -Cantabria, 
Extremadura, Madrid y Murcia.

La Bolsa de Madrid
iTiHiTúmíiiímiií^ ........... ............................................................. —■

REACCION POSITIVA
El índice general provisional de la Bolsa de Madrid subió 

al mediodía de hoy 1,28 y quedó situado en 240,15 puntos.
Las diferencias por grupos de los valores que permanecen 

en el mercado tradicional fueron las siguientes:
En Petróleos, Campsa baja 69. 
En Materiales de Construcción y Cementeras, Cosmos 

sube 20, Corporación Ucem 5 y Lemona 81. 
En Químicas, Faes sube 5. 
En Automóviles, Fasa hace posición dinero a 240. Santana 

baja 11. 
En Construcción de Maquinaria, Interclisa hace posición 

papel a 700.
En Comercio, Tabacos de Filipinas sube 13 y Pryca 7,50.
En Papeleras, Navarra baja 7. Kanguros hace posición 

dinero a 660.
En Alimentación, Ibérica baja 2 y Pascual sube 1.
En Construcción, Laín baja 5. 
En Comunicaciones, Antena-3 hace posición papel a 

1.530. 
En Otros Servicios, Grupo Anaya baja 10. ' 
En Sociedades de Cartera, Sistemas sube 12. 
En Autopistas, Estacionamientos Urbanos sube 5, Subte

rráneos 4 y Europistas 1. 
En Bancos, Sindibank sube 16 y Bandesco 50. Simeón baja 

1. 
Los valores no reseñados repiten cambio.

SEGO VIA HISTORIA Y LEYENDAS
LA PIQUETA DEL SIGLO XIX (I)

El año 1882 comenzó la reparación del Alcázar, devastado por 
el fuego veinte años antes. Dos competentes arquitectos, Ber
mejo y Odriozola, supieron rehacer con exactitud admirable ese 
tesoro de arte e historia. El alcázar renació con toda su belleza 
y elegante gallardía. Pero no todos fueron aciertos en aquella 
época. El siglo XIX se llevó piedras y casas que eran recuerdo 
vivo de etapas gloriosas. La piqueta arrasó varias puertas de la 
muralla que hoy sólo contemplamos en grabados antiguos. Las 
viejas puertas del Sol, de la Luna, de San Martín y de San Juan... 
¿porqué fueron abatidas? Se derribaron valiosas iglesias romá
nicas, como las de Santiago, San Facundo, San Román, San 
Pablo y otras. Desaparecieron de la fisonomía de la ciudad, al 
igual que las evocadoras ermitas de San Marnés, San Lázaro, 
San Matías...

Regalamos MOTOS, BICICLETAS y muchos premios más
para nuestros clientes.

Desayuna y merienda

LECHE CELESE
i Y guarda los recortes de los envases! 

INFORMATE EN TU PROVEEDOR HABITUAL

M.C.D. 2022
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Corcuera espera que las autoridades francesas sigan colaborando contra el terrorismo

Puesta en libertad la esposa del etarra “Santi Potros”
Izaskun Rekalde, esposa del miembro de ETA Santiago 

Arrospide Sarasola, alias “Santi Potros”, fue puesta ayer en 
libertad, tras ser detenida el miércoles en Biarritz (suroeste).

París-Madrid (Efe).—Fuentes 
no confirmadas oficialmente 
infoimaron de que los 16 deteni
dos de nacionalidad francesa 
también habían sido puestos en 
libertad por falta de pruebas.

Izaskun Rekalde, que goza 
del estatuto de refugiada política 
en Francia, abandonó las depen
dencias de la Policía Judicial de 
Bayona alrededor de las 18:30 
gmt de ayer. Fuentes de la Au

¡No esperes más! 
Ford se adelanta al 92.

Baje o no baje el I.V.A.,Ford te hace unas ofertas 
mucho más interesantes que la posible bajada de Enero.

No esperes más. En Ford ya estamos en el 92.

TODO UN CHIA POR MENOS.TODO UN PLUS POR MENOS.

diencia Nacional de España 
informaron de que en este 
organismo judicial no constaba 
que hubiera causas pendientes 
contra Rekalde.

La esposa del destacado 
miembro de ETA fue detenida el 
miércoles junto con otras 20 per
sonas, cuatro de ellas españolas, 
en el transcurso de las operacio
nes que la Policía Judicial llevó 
a cabo en Angers, Potiers, Bur

deos y Biarritz contra supuestos 
miembros o colaboradores de 
ETA.

Por su parte, el ministro del 
Interior, José Luis Corcuera, di
jo ayer que espera que las 
autoridades francesas sigan co
laborando con las Fuerzas de Se
guridad españolas, como ha ocu
rrido en esta reciente operación.

Tras participar en una mesa 
redonda sobre el proyecto de 
Ley de Seguridad Ciudadana, el 
ministro expresó su deseo de que 
“cada día seamos, tanto los fran
ceses como nosotros, más efica

ces para que —ojalá en el próxi
mo futuro— podamos vivir en 
una situación de paz, que es lo 
que reclama toda la sociedad 
española”.

Sobre la posible detención del 
“número uno” de ETA, Francis
co Mágica Garmendia, “Pati
to", de quien se piensa que está 
oculto en algún lugar de Francia, 
el titular de Interior dijo: “si por 
mí fuera le hubiéramos detenido 
ayer", en referencia a la opera
ción policial francesa, aunque 
precisó que hablaba de “de
seos”.

Aranzadino 
comprende la - 
ruptura de 
negociaciones 
en Hunosa

Madrid (Efe).—El ministro de 
Industria, Comercio y Turismo, 
Claudio Aranzadi, dijo ayer que 
no comprende la nueva ruptura 
de las negociaciones entre la em
presa y los trabajadores de Hu
nosa.

También anunció reuniones 
con diversos empresarios de dis
tintos sectores para el próximo 
mes de enero, según los acuer
dos alcanzados con la CEOE an
tes del pasado verano.

Aranzadi, que clausuró el 
seminario sobre “Política indus
trial” organizado por el Club de 
Empresarios, hizo hincapié en 
que la ruptura de las negociacio
nes en Hunosa se ha realizado 
por parte sindical y no empresa
rial. Aseguró que la empresa ha 
presentado diveras concreciones 
de su plan de actuación y ha ex
presado su disposición a seguir 
negociando, mientras que los 
sindicatos han roto las negocia
ciones por segunda vez y “sin 
plantear ninguna posibilidad de 
acuerdo se niegan a seguir las 
negociaciones”.

La empresa ha modificado 
propuestas en el ámbito salarial, 
dijo el ministro, “de forma que 
ha planteado un crecimiento sa
larial garantizado del 110 por 
ciento del IPC, además de incre
mentos en pagas extraordina
rias, recalificación profesional y 
modificación del número de ho
ras necesarias para los prome
dios salariales”. “Me parece 
—dijo Aranzadi— que en una 
empresa que ha perdido el año 
pasado más de 50.000 millones 
de pesetas es una oferta de creci
miento salarial razonable y por 
lo que se refiere a la disminución 
de empleo supone un sistema de 
jubilaciones anticipadas, a una 
determinada edad, con la per
cepción del 100 por 100 del sala
rio, esto no tiene nada de agresi
vo ni de irrazonable”.

El ministro anunció una serie 
de reuniones con empresarios de 
diversos sectores industriales 
para el mes de enero, y aclaró 
que se realizarán “tomando co
mo base los estudios de diversas 
consultoras que analizan la si
tuación de la competitividad en 
España”.

Fiesta
Pachá Plus.

• Motor 1.3 más potente y elástico.
• Nuevos asientos más deportivos y envolventes.
• Ele va lunas eléctricos.
• Cierre centralizado.
• Tacómetro.
• Lava-limpia luneta trasera.
• Volante deportivo.
• Spoiler trasero.

1.249.200 Ptas.*

Fiesta
Ghia 1.4

• 5 puertas.
• Potencia 75 CV.
• Elevalunas eléctricos.
• Cierre centralizado.
• Tacómetro.
• Lava-limpia luneta trasera.
• Cinturones de seguridad delanteros y traseros.
• Apertura remota portón trasero.
• Tapizado exclusivo en terciopelo.
• Acabado Ghia.

1.435.000 Ptas.*

Ya lo sabes, el Fiesta está de Fiesta.
La cita es en cualquier Concesionario Ford, antes de fin de mes.

FORD COCHE OFICIAL EXPn£92
Ford Fiesta desde 1.149.112 Ptas*

♦Oferta válida durante este mes en Península 
y Baleares. IVA y transporte incluido.

Estafa de 400 
millones al Banco 
Zaragozano

Guadalajara (Efe).—El Banco 
Zaragozano en Pastrana 
(Guadalajara) ha sido, al parecer, 
objeto de una estafa de 400 mi
llones por parte de uno de sus 
empleados, según denunció el 
director de la división de audito
ría intema de la mencionada en
tidad, José Antonio Iturriaga.

Este se personó en el Puesto 
de la Guardia Civil de la locali
dad alcarreña de Pastrana, donde 
presentó una denuncia por 
supuesta estafa de 400 millones 
en la persona de uno de los 
empleados de la sucursal que 
responde a las iniciales de 
M.P.P. y que ha sido detenido 
tras la querella interpuesta.

M.C.D. 2022
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EEUU propone 
una conferencia 
para ayudar a 
la URSS

Washington.—El Gobierno 
de Estados Unidos propuso ayer 
la celebración en Washington el 
próximo mes de una conferencia 
internacional para coordinar la 
ayuda humanitaria a la Unión 
Soviética.

La propuesta fue dada a cono
cer por el secretario de Estado, 
James Baker, en un discurso que 
pronunciará en la Universidad 
de Princeton, según el texto di
fundido con anterioridad por el 
Departamento de Estado.

A la conferencia serán invita-
dos los países industrializados y 
los aliados norteamericanos que 
participaron en la guerra del gol
fo Pérsico contra Irak.

El Gobierno estadounidense 
ha reiterado esta semana su 
preocupación y alarma por la 
evolución de la situación en las 
repúblicas de lo que fuera la 
Unión Soviética.

El colapso desordenado de la 
Unión Soviética, aunque no su
pone una amenaza directa para 
la OTAN, inquieta a la alianza 
occidental por sus efectos im
predecibles sobre la seguridad 
europea, según dijeron diplomá
ticos y militares en Bruselas.

Los ministros de Defensa de 
la Organización del Tratado del 

.Atlántico Norte examinaron 
ayer, jueves, en la sede de la 
OTAN, la desintegración acele
rada del coloso soviético^

Un alto responsable militar de 
la OTAN, el general noruego 
Vigleik Eide, manifestó ante los 
periodistas que “nos planteamos 
(los expertos de la Alianza) al
gunos interrogantes sobre el 
control del armamento nuclear", 
a pesar de los mensajes tranqui
lizadores que llegan desde Mos
cú y las repúblicas.

EL SEÑOR

D. David Martín Borregón
Ha fallecido en Segovia 

el día 12 de diciembre de 1991
A los 72 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su esposa, María Luisa Martín 

López-Escobar; hijos, Leonor, David y 
José-lgnacio Martín Martín; hermanos 
políticos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y agradece
rán la asistencia a la misa de privilegio que se oficiará mañana, 
día 14, a las 11 de la mañana, en la iglesia parroquial de San 
Miguel; por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

El funeral por su eterno descanso ha tenido lugar en la 
mañana de hoy y acto seguido el cadáver recibió cristiana 
sepultura en el cementerio del Santo Angel de la Guarda.

Agencia Funeraria Santa Teresa

d es membr amien t o d e UX U.R.S.S. . | • ............

Mljall Gorbachov. Borla Yeltsln.

Se hace más inminente la dimisión de Gorbachov

TELEFOTOS EFE

Las cinco repúblicas centroasiáticas 
dan el visto bueno a la CEI

Los líderes de las cinco repúblicas cen
troasiáticas se declararon hoy, viernes, dis
puestos a sumarse al proyecto de las tres

repúblicas eslavas de crear una nueva man
comunidad de naciones que sustituye a la 
URSS, informó la agencia Tass.

Moscú.—En un comunicado 
conjunto al término de una cum
bre que celebraron en Turkme
nistán, los líderes de Kazajistán, 
Kirguizia, Tayikistán, Uzbekis
tán y de la república anfitriona 
acogieron favorablemente la 
creación de una “Comunidad de 
Estados Independientes" (CEI) 
que pactaron el domingo pasado 
Rusia, Ucrania y Bielorrusia.

La adhesión de estas cinco re
públicas parece confirmar el 
éxito del proyecto anunciado en 
Minsk (capital bielorrusa) por el 
presidente ruso, Boris Yeltsin, y 
Sus colegas de Ucrania y Bielo
rrusia, tras su “cumbre eslava”.

El presidente soviético, Mi-

jail Gorbachov, indicó el jueves 
dimitiría en el caso de que si
guiera adelante la formación de 
la CEI, a la que el calificó de 
agrupación “amorfa” que deja 
sin posibilidades su propuesta 
alternativa para una confedera
ción de repúblicas, la “Union de 
Estados Soberanos”.

Yeltsin logró el miércoles el 
apoyo del ministro de Defensa 
de la URSS, Evgueni Shapos- 
hnikov, y de los altos mandos 
militares de Rusia, para la for
mación de la CEI.

Los participantes en la “cum
bre” centroasiática resaltaron 
hoy la importancia de conservar 
un mando único para las armas

Pérez de Cuéllar pide a la 
CE que no reconozca la 

independencia de Croacia
Naciones Unidas.—El secre

tario general de Naciones Uni
das, Javier Pérez de Cuéllar, ad
virtió ayer jueves a los países 
europeos que no reconozcan a 
las repúblicas yugoslavas de 
Croacia y Eslovenia como inde
pendientes, ya que podrían tener 
consecuencias desastrosas en las 
esperanzas de paz en Yugosla
via. Alemania y Austria han se
ñalado que podrían reconocer la 
independencia de las dos repú
blicas yugoslavas a final de año, 
a pesar de que Estados Unidos se 
había opuesto a tal reconoci
miento. Pérez de Cuéllar expre
só en una carta enviada el pasa
do miércoles a los países miem
bros de la Comunidad Europea 
(CE), y presentada ayer en el 
Consejo de Seguridad, su preo
cupación porque el reconoci
miento de ambas repúblicas po
dría desencadenar “una explosi
va situación especialmente en 
Bosnia-Herzegovina y sobre to
do en Macedonia”.

nucleares y todas las fuerzas es
tratégicas tal y como prevé la 
CEI, asociación de naciones que 
tendrá su sede en Minsk.

Los líderes de las cinco repú
blicas también exigieron el esta
tus de cofundadores de la nueva 
mancomunidad, que se estable
ció mediante la “declaración de 
Minsk" firmada por los líderes 
de las tres repúblicas eslavas.

Con la adhesión de las cinco 
repúblicas centroasiáticas, la 
CEI se convierte en una agrupa
ción de ocho de las doce repúbli
cas ex soviéticas que quedaron 
tras la independencia, el pasado 
mes de septiembre, de los tres 
países bálticos.

El secretario general señaló 
asimismo que, en caso de que 
continúen los enfrentamientos 
en Croacia, estudiaría la posibi
lidad de no recomendar el envío 
de una fuerza de paz a Yugosla
via arguyendo para ello que las 
condiciones para desarrollar di
cha operación pacífica “todavía 
no existen”.

DIMISION
Por otra parte, el presidente 

del Gobierno de Serbia, Dragu- 
tin Zelenovic, presentó ayer su 
dimisión al presidente del Paria- 
mentó de esa república, Alek- 
sandar Bakocevic.

Zelenovic no ha revelado las 
razones de su dimisión, afirma la 
agencia estatal yugoslava Tan- 
jug, que ayer supo de fuentes 
extraoficiales que el primer mi
nistro se decidió a dar este paso, 
“por no haber podido elegir a 
dos de sus vicepresidentes y por 
no haber sido aprobada una nue
va reconstrucción de su Gobier
no”.

Aplazado el 
diálogo entre 
árabes e 
israelíes

Washington.—Palestinos, jor
rianos e israelíes terminaron ayer 
jueves su tercer día de conversa
ciones en Washington sin haber 
llegado a un acuerdo sobre el 
modo de comenzar a negociar, 
mientras que el diálogo entre si
rios e israelíes sigue estancado.

Después de un intercambio de 
propuestas y contrapropuestas, 
ambas partes decidieron aplazar 
hasta el próximo lunes sus con
versaciones sobre los problemas 
de procedimiento que les impi
den comenzar el diálogo sobre 
cuestiones sustanciales.

Los miembros de la delega
ción jordano-palestina abando
naron a última hora el Departa
mento de Estado norteamericano 
con una propuesta israelí que no 
tuvieron tiempo de analizar. 
“Vamos a estudiarla con deteni
miento. No la he leído todavía, 
pero espero que sea positiva y 
continuamos esperanzados en 
que podamos conversar sobre 
asuntos sustanciales”, dijo el jefe 
de la delegación palestina, Hai- 
dar Abdel Shafi.

El representante jorriano, Ab- 
delsalam Al Mayali, dijo que los 
jefes de las tres delegaciones po
drían reunirse el próximo domin
go por la mañana.

Sirios e israelíes, por su parte, 
tampoco han progresado en ab
soluto tras tres días de conversa
ciones, debido a sus diferentes 
interpretaciones de la resolución 
242 del Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas, que exige la 
retirada israelí de los territorios 
ocupados a cambio de unas fron
teras seguras para el Estado ju
dío. Ambas partes han decidido 
volver a encontrarse el próximo 
lunes en la sede del Departamen
to de Estado.

PANORAMICA»
CHILE.—El presidente chile

no, Patricio Aylwin, reiteró 
ayer, jueves, que según el dere
cho internacional, no existen 
normas jurídicas para que Chile 
conceda asilo político al ex líder 
de la República Democrática 
Alemana (RDA) Erich Honec- 
ker, que es huésped de la Emba
jada chilena en Moscú.

COREA DEL SUR.—Cua
renta y seis años de guerra fría 
terminaron a las 10,19 hora local 
(01,19 GMT) de hoy, viernes, en , 
la península coreana con la fir
ma de un acuerdo histórico de 
reconciliación.

JAPON.—El Banco Mundial 
puede emitir bonos en yenes si
multáneamente en Japón, Euro
pa y Estados Unidos el próximo 
año para obtener fondos, según 
señaló hoy viernes el periódico 
económico nipón “Nikkei Kinyu 
Shimbun".

FILIPINAS.—Al menos 
veinte personas murieron y seis 
resultaron heridas en atentados 
perpetrados los dos últimos días 
por presuntos rebeldes secesio
nistas musulmanes filipinos que 
actúan en el sur del archipiélago, 
informaron hoy, viernes, fuentes 
periodísticas.

M.C.D. 2022
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■RAMON ESCOBAR, alcalde de Segovia:

20.000 pesetas recibirá cada jugador de la 
Gim. Segoviana por ganar en Palazuelos
Los jugadores del DyC se concentrarán a primera hora del domingo

Novedades sí hay en torno al encuentro 
que el próximo domingo juegan en La Mi
na los equipos de DyC y G. Segoviana. La 
directiva del club de Palazuelos, por ejem

plo, dispone autocares, que saldrán desde la 
plaza Oriental a partir de las 3,30 de la 
tarde, para trasladar a cuantos aficionados 
lo deseen.

“El polideportivo nunca se cederá 
para un concierto de rock"

“Si es para otro tipo de música, quizás”

Una “faena” en los archivos de uno de nuestros ordenadores, 
que se “negó” a grabar en el disquete correspondiente las mani
festaciones realizadas por el alcalde de la ciudad, ha retrasado 
la publicación de las mismas. Esperamos que ahora, con un 
disquete más “dócil”, puedan llegar hasta los lectores. Y es que 
no se puede luchar en contra de las omisiones de la técnica.

____________________ JOSE M.* MARTIN

El encuentro interesa y ese es 
el motivo lógico que lleva a los 
clubes a poner su máximo de 
atención y de esfuerzo para que 
nada falle. Los jugadores del 
DyC, por ejemplo, se van a con
centrar el domingo a partir de las 
diez de la mañana. Acudirán al 
campo de Palazuelos; posterior
mente visitarán la factoría del 
DyC y después se reunirán en 
una comida que llevarán a cabo 
en La Alhambra. Todo está pen

-N U E V Ok R O V E R SERIE 4 0 0--------------------------------

LO CONOZCA NINGUN OTRO COCHE 
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sado para mentalizar a los 
jugadores de que el encuentro es 
importante.

La G. Segoviana, que juega 
de visitante, también intenta ani
mar a sus jugadores. Fuentes 
cercanas al club han manifesta
do que los jugadores tendrán 
prima doble si vencen en el en
cuentro. Es decir, cada jugador 
recibiría 20.000 pesetas por ga
nar en La Mina. Es un estímulo 
importante.

Los precios de las localida
des, teniendo en cuenta que se 
ha declarado jomada de ayuda al 
club, son de 800 pesetas la gene
ral, 400 pesetas socios y mujeres 
y entrada libre para los niños 
hasta quince años. Con el fin de 
regular el tráfico, el club de Pa
lazuelos solicitó formalmente 
del Ayuntamiento de Segovia la 
cesión de agentes de la Policía 
Local. Serán tres los que reali
cen las funciones de dirigir el 
tráfico en las inmediaciones del 
campo. El coste económico de 
esa labor, que se considera ex
tra, estará alrededor de 4.000 pe
setas hora/agente.

El presidente del club organi
zador ha trabajado a lo largo de 
los últimos días con gran dedi
cación para que todos los deta
lles del encuentro estuvieran cu
biertos. Lo único que no ha po
dido evitar ha sido un fuerte res
friado que le ha obligado a me
terse en la cama.

Como era lógico, Mario Mar
cos será quién dirija el domingo 
al equipo gimnástico. Es cierto 

que las gestiones para contratar 
a un nuevo entrenador se han 
llevado a cabo (y que para mu
chos aficionados será, cuando 
sepan el nombre, un fichaje sor
prendente), pero hasta el mo
mento el máximo responsable es 
Mario. Endériz, con el que se 
habló en primer lugar, no aceptó 
debido a que ve la posibilidad de 
llegar a entrenar al primer equi
po del R. Valladolid, dado que 
Maturana parece estar en la 
“cuerda floja”.

Baldo Martín.

____________________JOSE M * MARTIN

Aprovechando la presencia 
de Ramón Escobar en el polide
portivo municipal “Pedro Del
gado”, “ donde vengo en mu
chas ocasiones con el fin de se
guir cómo evoluciona el recinto 
en cuanto a presencia de equipos 
y jugadores en los entrenamien
tos”, mantuvimos el siguiente 
diálogo:

— Cuando se consigue lle
nar las gradas del recinto para 
ver un espectáculo deportivo 
me figuro que se pensará me
nos en el costo de la obra. ¿Es 
así?

— Fue maravilloso el espec
táculo que pudimos presenciar 
el pasado sábado. Eso siempre 
es bueno para Segovia y para su 
deporte. Esta obra era una nece
sidad que tenía la ciudad para el 
desarrollo del deporte. El ver sus 
gradas llenas será siempre una 
satisfacción para el alcalde, por
que la inversión que se hizo, de
mostrado queda, es rentable.

— Y qué decir, señor alcal
de, de la polémica suscitada 
por esa cesión del recinto de
portivo para acontecimientos 
que nada tienen que ver con el 
deporte.

— Yo no lo aprobé, fue la 
Comisión que integra el Patro
nato Deportivo quien lo hizo y 
que yo apoyo. Los pabellones de 
deportes se están utilizando en 
todo Europa (?) para otro tipo de 
actividades. Ojo, que quiero es
pecificarlo muy claramente. Pa-

ROVt R

Ramón Escobar.

ra actividades, primero, que cla
ramente no se puedan celebrar 
en otros sitios por el número de 
personas, segundo, con una ga
rantía total de que no se inte
rrumpen las actividades deporti
vas, que es fundamental, y, ter
cero, que esas instalaciones no 
sufran lo más mínimo. Yo com
probé personalmente que en la 
reunión que usted cita la instala
ción se estaba respetando de 
acuerdo como se había dicho. Es 
decir, que la pista no se utilizara 
para ello, ya que ese espacio es 
algo reservado con exclusividad 
para los deportistas.

— ¿No considera que para 
reuniones como las que esta
mos comentando existen otros 
recintos?

— Opino que esta es una ins
talación idónea por reunir unas 
condiciones óptimas para cuan
do se reúne un gran número de 
personas, y sin interferir las acti
vidades deportivas no hay nin
gún problema porque se está ha
ciendo en todo Europa. (?). Ha
blando del tema con clubes y 
deportistas yo creo que también 
han de entenderlo, ya que es al
go razonable.

— ¿Qué contestación va a 
dar el alcalde de la ciudad si 
mañana mismo le piden la ins
talación para un concierto?.

— Rotundamente diría que 
no. Salvo que fuera un concierto 
muy selectivo, donde no se cree 
ningún tipo de problema... Claro 
que este pabellón no reúne las 
condiciones acústicas para un 
concierto de ningún tipo y me
nos de música clásica. Para un 
concierto de rock, absolutamen
te no. Para eso hay otros sitios 
que no son el polideportivo de 
Segovia. No tengo nada en con
tra del rock, pero es un tipo de 
música que crea un ambiente 
distinto al que el cuidado de esta 
instalación necesita.0
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Un momento de le rueda de prensa. ANTONIO

El detalle
JOSE M.» MARTIN

La Delegación de Fútbol presentó su programa
Controla más de 140 equipos, incluido fútbol sala

Se trabaja, hay conexión entre lo que 
se quiere y lo que se puede, y ello sitúa a 
la Delegación Provincial de Fútbol en un 
primer plano de la actividad deportiva 
de la provincia. No son simplemente da
tos sin sentido, como señalaba el presi-

dente de la Delegación a los informadores 
en la rueda de prensa celebrada ayer, es la 
realidad de un trabajo que se ha demostra
do eficaz en el corto espacio de tiempo que 
lleva al frente de la Delegación su nueva 
directiva.

JOSE M.1 MARTIN

La Delegación Provincial de 
Fútbol expuso ayer a los infor
madores la nueva estructura y 
proyectos de futuro a través de 
un amplio informe presentado 
por los responsables de las dife
rentes áreas. Julio Isabel, dele
gado provincial, llevó a efecto la 
presentación de los miembros 
de su junta directiva que a su vez 
se encargan de las diferentes 
parcelas de la Delegación:

Liga Provincial: Pedro Martí
nez y J. Manuel Gómez de Caso.

Fútbol juvenil: J. M9 Martín 
Llórente y Juan Martín Barceni- 
11a.

Juegos Escolares: J. Antonio 
Balandín, David Puente, Oscar 
Oidóñez y Mariano Vicente.

Escuela de.Tecnificación: 
Mariano Castrillo y J. Manuel 
Arribas.

Fútbol Sala: Julián Sancho y 
Lorenzo J. Martín.

El número de equipos que to
man parte en competiciones 
provinciales es de setenta y tres, 
todos ellos en fútbol, a los que 
hay que unir 28 más de la liga 
provincial de fútbol sala y más 
de 40 de base que participan en 
los juegos escolares. La activi
dad, como se puede comprobar 
por los datos, es muy amplia. En 
orden a los presupuestos para 
1991 está previsto un total de

"UsMltros tienen 
ahora una mejor aco
gida en la Delegación 

y la mejora de los

5.851.225 pesetas. Para la 
organización de los Juegos Es
colares se prevé un gasto de 
1.174.280 pesetas. Hay en este 
capítulo gastos tan curiosos co
mo 85.000 pesetas “por seis ba
ñeras de arena de mina y río para 
el campo de fútbol”, y 50.000 en 
concepto de compra de pintura 
para los terrenos de juego. Y de
bido a que uno de los campos 
está ubicado en pleno campo, se 
gastaron 15.000 pesetas en reti
rar cardos y rastrojos.

Era necesario conocer cómo 
está ahora la red de los campos 
de fútbol existentes en la provin
cia. La gran mayoría de ellos 
tienen muchos años, y no se han 
realizado nuevas obras. Julio 
Isabel puso de manifiesto que se 
ha conseguido mejorar bastante 
esas instalaciones, “si bien aún 
existe deterioro en algunos de 
ellos. Pero puedo hablar de los 
de Valseca y Bemuy, en los que 
se ha mejorado la situación de 
los vestuarios”. En la capital, 
con referencia a los campos de 
Nueva Segovia, el Ayuntamien
to ya aprobó el acondiciona
miento de la caseta prefabricada

que sirve de vestuarios, “ hasta 
ahora se ha utilizado, pero lo 
cierto es que estaba en un estado 
lamentable”.

Para el presidente del Comité 
Provincial de Arbitros, las bue
nas relaciones existentes con la 
Delegación, “donde ahora sí se 
pueden plantear los temas arbi
trales”, hace que se sientan más 
protegidos en la actividad que 
realizan. “A ello ha contribuido 
la mejora de las instalaciones de 
algunos campos, donde los cole
giados pueden ya hasta lavarse 
las manos al final de cada en
cuentro”.

Hubo un tema difícil al co
mienzo de la temporada. Los re-

"Los árbitros de 
fútbol sala funcionan 
como una empresa 

deservicios. 
Son autónomos”.

Cuesta trabajo creer que puedan existir justificaciones 
válidas que impiden a la Delegación Territorial de Cultu
ra ceder las canchas de los polideportivos Teodosio y 
Serichol para la práctica del fútbol sala. Su “feroz” nega
tiva llega a extremos tan difíciles de comprender como 
que ha negado la práctica de la citada actividad a los 
equipos que ahora disputan los partidos de los Juegos 
Escolares que, para “comprender” mejor el tema, orga
niza, vigila y controla la propia Junta, a quienes pertene
cen los citados recintos. Ante una situación tan “lógica”, 
algunos de estos equipos de menores juegan sus encuen
tros en el “Pedro Delgado”, otros en el polideportivo de 
Jesuitinas y otros, los del propio centro, en Maristas. 
Pero los más están disputando sus partidos al aire libre, 
en canchas descubiertas, a primeras horas de la mañana 
y en pleno invierno. No sé si usted, lector, entenderá algo, 
ya que hay que ser un “lince” para poder captar deter
minadas decisiones administrativas. ¿Será, me pregunto, 
que el balón de fútbol sala se parece bastante a una 
cabeza que no tiene posibilidad de pensar?.

Nieves Anula, jugando el balón, al quirófano. ANTONIO

conocimientos médicos precep
tivos no se podían llevar a efec
to. La desaparición de la clínica 

. San Francisco dejó a Segovia 
sin representante de la Mutuali
dad General Deportiva. “Hubi

Nieves Anula, intervenida 
quirúrgicamente

Julio Isabel, delegado provincial.

mos de buscar los medios nece- i t - . , r , . , . , ....
sarios para que nadie comenzara | 11606 ÍOtUfa 06 ligamento 10161110 06 Id fOClllla 
la competición sin ese requisito. 
No se llegó a un acuerdo con el 
hospital de la Misericordia y al I Si aquello de “que al perro 
final conseguimos que los casos flaco...”, se lo aplicamos al Caja 
graves los trate el Hospital Ge- Segovia de baloncesto femeni- 
neral, mientras que cualquier ju- no, se acierta de pleno. Comen- 
gador puede acudir a la consulta tamos con anterioridad la inter
de un determinado médico que vención quirúrgica sufrida por 
tiene un concierto con noso- Enma del Pino Negrín, que ha- 
tros”. bía firmado esta misma tempo

rada por el club local. Fue un
El fútbol sala, que conforma trago difícil de asimilar para un 

una sección autónoma dentro de cjub qUe cuenta con una planil
la Delegación de Fútbol, se au- na muy corta. Sin embargo el 
tofinancia y gestiona. Los equi- maj momento no iba a terminar 
pos han conseguido, en todos los ¿hf Nieves Anula, que lleva dos 
casos en que lo han solicitado, temporadas en el equipo sego- 
contar con el polideportivo Pe- viano, que fue intervenida en la 
dro Delgado para poder jugar pasada campaña de rotura de 
los encuentros de la liga provin- menisc0 y iíganlent0
cial. Curiosamente al contestar porto que la temporada para eüa 
una pregunta sobre el tema arbt- prácticamente toe en blanco, re- 
tral se dijo que el colectivo fon- . cibió un golpe en esa misma ra
cionaba como una empresa de dilla derecha en el transcurso del
servicios, ya que están desliga- encuentro que su equipo disputó 
dos de cualquier disciplina de la frente a Autopistas de La Coru-
sección de sala. Parece ser que ña. Las molestias han comi
se ha pretendido su integración nuado existiendo y el pasado lu- 
y no se ha logrado nada. | nes la jugadora se trasladó a

JOSE M.» MARTIN Barcelona. El martes la dieron a 
conocer el diagnóstico: rotura 
del ligamento cruzado intemo 
por otra parte a la intervenida. El 
pasado miércoles entraba de 
nuevo al quirófano. La mala 
suerte del equipo segoviano 
continúa.

SEGOVIA
CONTRATACION DE VEHICULO 

DE TRANSPORTE (ENLACE) ENTRE 
LAS INSTITUCIONES SANITARIAS 

DEL INSALUD EN SEGOVIA 
Se wdben ofertase infoim a al respedo en 
la Dirección Prwincéldeeeie Instiuto, en 
el Paseo Conde de SepúMeda, 1. 
Presupuesto anual máx. 1.300.000 ptas 
Ofertas hada el día 20 dtiemble.
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EL íDELáHTáDO DE SEGOVU
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DEPORTES AUTOCTONOSf

Agapito Gómez se adjudicó la victoria

Primer campeonato de calva en 
homenaje a Miguel Jiménez

La asociación de vecinos del 
barrio de San Marcos, Nues
tra Señora de la E'uencisla, ce
lebró el I campeonato de calva 
en homenaje al fallecido Mi
guel Jiménez, fiel vecino a este 
barrio donde vivió y creó es
cuela como promotor de los 
juegos autóctonos en Segovia 
y especialmente en San Mar
cos.
_____________________ PACO DEL CAÑO

Un cálido homenaje quiso 
rendirle San Marcos, este barrio, 
que entre otra serie de deportes, 
promueve los juegos autóctonos 
y populares en sus fiestas y otros 
acontecimientos.

Con un minuto de silencio y 
recuerdo a Miguel Jiménez, 
comenzó este campeonato con 
veinte participantes de Avila y

Asamblea general 
del club ciclista 
“San Miguel” 

____________________________ AJS.

Se celebró la asamblea gene
ral del club ciclista “San Mi
guel” de Cuéllar convocada por 
su junta directiva. Una asamblea 
que, como puntos fundamenta
les, trató del balance fin de tem
porada y los proyectos para la 
próxima. Escasa asistencia de 
socios que hizo que se celebrara 
la asamblea en tercera convoca
toria.

César Cáceres, presidente del 
club, hizo un balance deportivo 
de la temporada 1991 y señaló 
que el resultado de las pruebas 
organizadas ha sido muy positi
vo, tanto deportiva como econó
micamente. Agradeció a las ca
sas comerciales e instituciones 
el gran apoyo económico recibi
do para la organización de las 
doce pruebas realizadas. “Sin 
este apoyo, manifestó el presi
dente, el ciclismo cuellarano y el 
club ”San Miguel" no gozarían 
del prestigio que actualmente 
tienen".

• El estado de cuentas presenta
do refleja una buena situación 
económica con un superávit de 
612.000 pesetas que se destina
rán a cubrir contingencias e im
previstos y a potenciar, para la 
próxima temporada, el trabajo 
con los niños a través de la es
cuela de ciclismo.

La asamblea aprobó la adap
tación de los actuales estatutos 
del club a la nueva normativa 
establecida para los clubes de
portivos, según lo prevenido en 
la ley 9/1990 de 22 de junio de 
Educación Física y Deportes. Se 
acercó también recordar a los 
socios que pueden retirar los re
cibos anuales y la lotería del bar 
Las Bolas.

Terminó la asamblea con la 
presentación por parte de la di
rectiva de un estudio del calen
dario de pruebas a organizar pa
ra la próxima temporada. El pro
grama de pruebas, que está prác
ticamente fijado a falta de algún 
detalle, constará de once carre
ras y el presupuesto rondará el 
millón y medio de pesetas.

Segovia, con claro dominio de 
los jugadores de Avila ante los 
de la agrupación deportiva San 
Frutos de Segovia, que mostra
ron un especial interés por la 
creación a este campeonato.

El entorno del fielato, sede de 
la asociación de vecinos fue el 
escenario del torneo que tuvo 
como ganador a Agapito Gó
mez, que como agradecimiento 
donó su trofeo de campeón a la 
asociación de vecinos.

Una vez finalizada la compe
tición se entregaron los diferen
tes premios a los ganadores y 
también se hizo entrega de una 
placa a título póstumo a la espo
sa de Miguel Jiménez, María 
Luisa, por el presidente de la 
asociación, Nicolás Muñoz Pas
cual.

Clasificación de Segovia: l.e, 
Eugenio López; 2.9, Julián 
Herrero; 3.s, Isidro Calvo. Nicolás Muñoz entregando la placa.

Habrá colas
► 125.000 pts. menos*

► 145.000 pts. en equipamiento ya instalado. 
(Elevalunas eléctricos, cierre centralizado, 
radiocassette con 4 altavoces y antena).

Golf Collection 4 puertas. 
Desde 1.685.000 pts.

(PVP recomendado, promoción, IVA Volkswagen
y transporte incluidos). Golf Collection

OFERTA VALIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE PROXIMO PARA VEHICULOS EN STOCK
Es uno oferto de

■ ■ ■ a Guadarrama, s/nMotor begovia, b. A. “Eicerr°
M.C.D. 2022
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COPA DEL REY T . r
---------------------------- iras un primer tiempo en el que el Neuchatel tuteó al Real Madrid

Valencia y 
Barcelona, 
enfrentados 
en octavos 
de final

Madrid (Efe).— El Valencia 
y el Barcelona quedaron 
emparejados para disputar los 
octavos de final de la Copa del 
Rey, según el sorteo efectuado 
ayer en la Federación Española 
de Fútbol, que deparó otros en
frentamientos interesantes como 
Real Madrid-Burgos u Oviedo- 
Atlético de Madrid.

El “chollo” del bombo , el 
Benidorm —único supervivien
te de Segunda B—, le corres
pondió al Spórting de Gijón.

Tan sólo tres equipos de Se
gunda División, además del ya 
mencionado Benidorm, habían 
podido acceder a esta ronda de 
octavos tras haber superado na
da menos que cinco eliminato
rias, y aunque a ninguno le co
rrespondió medirse con uno de 
los tres “grandes”, con los que 
soñaban por aquello de la taqui
lla, por unas causas o por otras 
tampoco acabaron muy descon
tentos.

Los enfrentamientos para esta 
ronda serán los siguientes:

Oviedo-Atlético de Madrid
Murcia-Sevilla
Benidorm-Spórting
Betis-Ath. de Bilbao 
Real Madrid-Burgos 
Osasuna-Deportivo 
Valenci a-B arcelona 
Castellón-Logroñés 
Los partidos de ida se jugarán 

el día 8 del próximo mes de ene
ro en los campos de los equipos 
citados en primer lugar y los de 
vuelta el día 22 del mismo mes.

4 ■ 0 Ibrahim Hassan regaló un gol y 
Hagi sentenció la eliminatoria

Radomir Antic podrá presumir de tener 
una “flor” similar a la del ex-seleccionador 
nacional Miguel Muñoz, al que siempre se 
le admiraba por la suerte que le acompa
ñaba en forma de resultados positivos,

puesto que ayer su equipo necesitó de un 
regalo ofrecido por el egipcio Ibrahim Has
san para encarrilar una eliminatoria que se 
presentaba muy complicada al comienzo de 
la segunda mitad.

Madrid (Efe).—El Real Ma
drid, tras la concesión del “fa
raón” Ibrahim —autor del gol 
del Neuchatel en la ida— desar
boló al equipo suizo que mostró 
en los siguientes minutos su in
genuidad en competiciones in
ternacionales.

El romano Georghe Hagi, a 
pesar de su habitual 

individualismo, ayer al menos 
se ganó el sueldo y en un retazo 
de su gran calidad, enganchó un 
gran disparo que batió a Delay y 
que terminó por asustar al Neu
chatel, que en los primeros 45 
minutos había tuteado al Real 
Madrid con algún sentido tácti
co gracias a la labor de su técni
co, Roy Hodgson.

El Real Madrid “bailó” al 
Neuchatel tras marcar su segun
do gol y ser expulsado además 
su lateral Vemier y la última 
media hora se convirtió en una 
’pachanguita’ habitual de cual
quier entrenamiento con el Neu
chatel, rendido ante el agobio de 
Butragueño y Míchel que ayer 
colaboraron entre sí como en sus

------ FICHA TECNICA---------
Real Madrid: Buyo; Chendo, VL 

llarroya, Rocha, Sanchís; Aldana, 
Hagi (Alfonso, mía 80), Milla, Mk 
chel; Luis Enrique (Gordlllo, mln. 
75) y Butragueño.

Neuchatel: Delay; Vernler, 
Froldevaux, Fásol, Ramzy; Ze Ma
ría, Sutter, Rothembuhler, Ibrahim 
Hassan (Chassot, mln. 70); Hos- 
sam Hassan (Henchoz, mln. 84) y 
Bonvln.

Goles: 1-0. Mln. 47. Chendo sa
ca de banda hacia el punto de pe
nalti e Ibralm Hassan al Intentar 
despejar Introduce el balón en su 
propia portería. 2-0. Mln. 52. Hagi, 
de fuerte disparo con la pierna Iz
quierda desde el borde del área. 
3-0. Mln. 62. Vernler derriba a Bu
tragueño dentro del área. Mlchel, 
de penalti transforma el lanza
miento. 4-0. Mln. 67. Sanchís, de 
cabeza, remata un saque de esqui
na de Hagi.

Arbitro: Joel Qulnlou (Francia). 
Mostró una cartulina amarilla a 
Hossam Hassan (32) y expulsó di
rectamente a Vemier por derribar 
a Butragueño en el minuto 62, en 
la Jugada del penalty.

mejores tiempos.
Ricardo Rocha aburrió al in

quieto delantero egipcio Hos
sam Hassan con un mareaje per
fecto y ante el flojo equipo suizo 
realizó una vez más otra exhibi
ción técnica, impropia de un de
fensa central en el mundo futbo
lístico actual.

El Neuchatel no podrá olvidar 
con el partido de ayer que no 
basta con jugar mejor que el ri
val y guardar la ventaja del par
tido de ida, sino que también un 
equipo se puede “ir a la calle” 
con un solo “favor” que se 
ofrezca a los pupilos de Rado
mir Antic.

7 BALONCESTO.-LIGA EUROPEA .

85-711 Savic fue el 

artífice del triunfo 
azulgrana

Barcelona (Efe).— A pesar 
de que a los cinco minutos de 
partido el Kalev Tallin ganaba 
por cinco puntos, al conjunto 
barcelonés le bastaron sus indi
vidualidades para ganar el parti
do y sobre todo las del pivot 
Savic, que tuvo una gran actua
ción pues además de ser el 
máximo anotador del encuentro 
con 29 puntos se impuso siem
pre bajo los tableros.

El Kalev Tallin puso mucha 
voluntad y en la segunda parte 
llegó a situarse en el marcador a 
sólo dos puntos del Barcelona 
(51-49), pero la reacción del 
Barcelona permitió que los 
hombres de Manolo Flores lle
garan a alcanzar la máxima dife
rencia del partido, de 16 puntos 
(78-62), en el minuto 35.

Pero el Kalev, con un balon
cesto de contención, consiguió 
reducir en dos puntos la ventaja 
del Barcelona y al final del en
cuentro se llegó con el resultado 
de 85-71 favorable al equipo ca
talán.

Los madrileños sentenciaron en el último minuto

74-68| Estudiantes no se arrugó 
ante el Philips de Milán

Madrid (Efe).—Alberto He
rreros transformó los últimos 
dos puntos del Estudiantes ante 
el Philips Milán y puso el 74-68 
en el marcador después de que, a 
un minuto del final, el resultado 
fuera 69-67 y el panorama no 
estuviera nada claro para los ju
gadores del preparador estudian
til, Miguel Angel Martín.

El conjunto colegial cuajó un 
primer tiempo prometedor pues
to que se retiró a los vestuarios 
con una ventaja de 14 puntos 
(42-28), tras alcanzar una dife
rencia máxima de 15 puntos (35
20 m.16) gracias a la velocidad 
en el movimiento del balón y al 
acierto en el lanzamiento exte
rior de Azofra, Herreros y Wins- 
low.

En el segundo periodo, los 
jugadores que dirige Mike 
D’Antoni se emplearon en una 
defensa muy fuerte y los estu
diantiles encontraron muchas di
ficultades ofensivas, lo que pro

vocó el acercamiento de los visi
tantes en el marcador (46-40 m. 
26) tras un parcial de 4-12.

Los últimos minutos fueron 
de auténtica emoción, después 
de que el Philips empatara a 63 
(m. 37). Pero tras un intercambio 
de canastas, a 14 segundos para 

la conclusión, dos puntos de 
Orenga, un tiro libre transforma
do por él mismo y un contra
ataque finalizado con un mate 
por Herreros a 2 segundos, pu
sieron la guinda para el Estu
diantes, que salvó un difícil 
compromiso.

74-82 i El Juventud 

sigue invicto tras 

ganar al Den Helder

Den Helder (Holanda) 
(Efe).—El Juventud de B adalo
na, con su victoria de ayer en su 
visita a Holanda ante el correoso 
Den Helder por 74-82, se man
tiene como líder invicto en el 
grupo B de la Liga Europea, con 
lo que prácticamente se asegura 
la clasificación para la próxima 
fase del Campeonato europeo.

El partido no fue fácil para los 
actuales campeones de la Liga 
ACB ya que no se decidió hasta 
los últimos diez minutos, cuan
do el alero Jordi Villacampa 
mostró su gran experiencia in
ternacional anotando puntos que 
fueron decisivos para la victoria 
verdinegra. El Den Helder, 
equipo que apabulló al Estu
diantes en la jomada anterior de 
la Liga europea, realizó un gran 
juego basado en los triples (10 
de 25 intentos) y en los 11 rebo
tes ofensivos, que se le unió el 
apoyo incondicional de su pú
blico.

M.C.D. 2022
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Alternar con cuballbrea ee peor que beberse doe litros de vino diarios durante cincuenta añoe. " a r c h iv o

España pierde, cada año, un billón de pesetas por culpa del consumo desmedido

Se calcula que en nuestro país existen
actualmente 400.000 alcohólicos (I)

A excepción de los consejos de la Dirección General de Tráfi
co para prevenir accidentes, pocas son las campañas que se de
dican en España a informar de los múltiples riesgos que conlle
va el consumo de alcohol. Y eso que el problema del alcoholismo, 
que resulta en nuestro país “masivo y cotidiano” ha llegado a al
canzar en algunas regiones españolas verdaderas cotas de ‘ ‘pro
blema sanitario”.

Está demostrado que el consumo prolongado 

alcoholes de 40 grados producen esterilidad

__ ______________ VICENTE ESCUDERO

El doctor Juan José Vidal 
describe el alcoholismo como 
‘ ‘la enfermedad que se produce 
por el consumo excesivo de 
alcohol”. Según este doctor, 
“los efectos del alcoholismo 
producen alteraciones del siste
ma nervioso y del aparato diges
tivo y en su fase crítica ocasiona 
el delirium tremens y la cirrosis 
hepática”. El único tratamiento 
que cabe -como ante cualquier 
otro tipo de droga— es la desin
toxicación.

Para el doctor Juan José Vi
dal» “en función de la cantidad 
de alcohol que se ingiera y de 
que esta ingestión sea ocasional 
0 habitual, existen tres fases en 
la enfermedad”. Cuando el al
cohol se consume en pocas can
tidades, una vez llegado al estó
mago se absorbe rápidamente, 
pasando a la sangre y de ahí al 
sistema nervioso central, donde 
estimula los centros inhibidores 
de la conducta, lo que se traduce 
--entre otros efectos- en una 
pérdida de la timidez, euforia, 
etcétera.

La segunda fase se produce 
Por la ingestión en grandes can
tidades, lo que produce un esta
do de embriaguez, con oscila
ciones eufóricas y depresivas, 
Pérdida de la atención y memo- 
na» agresividad y tendencia fi
nal al sueño. El alcoholismo 
crónico, la fase más irreversi- 
hle, modifica sustancialmente 
el carácter de la persona, esta se 
vuelve irascible, con sentimien
tos de culpabilidad y repercu
sión sobre la vida familiar, labo
ral y social.

Todas estas alteraciones de la 
conducta se acompañan de 
manifestaciones físicas: náu
seas, pérdida de apetito, dia
rreas, ardores de estómago y 
disminución de la potencia se
xual.

Se calcula en un billón de 
pesetas el coste económico ac
tual del alcoholismo en España. 
Unos seiscientos mil miñones 
de pesetas como consecuencia 
de la pérdida de productividad 
correspondiente a cuatrocientos 
mil trabajadores alcohólicos y 
cien mil millones de pesetas

El cuba-libre \ 
es como una bomba 

que barrena 
el cerebro

Lee IHronee, consumo hebHuel de le Juventud.

gastados en tratamiento médico 
y hospitalario. El resto, es decir, 
trescientos mil millones de pe
setas, corresponden a los gastos 
ocasionados por los accidentes 
de tráfico, de los que -está com
probado- aproximadamente un 
veinticinco por ciento se produ
cen a causa del alcohol.

UNA PRACTICA SOCIAL

Según el psiquiatra Alonso 
Fernández, en España se cum
plen todas las condiciones que 
favorecen el alcoholismo, ya 
que existe la práctica social de 
beber en cualquier lugar y en 
cualquier momento y muchas 
personas buscan los efectos pre
tendidamente farmacológicos 
del alcohol.

Además, y según el doctor 
Juan José Vidal, “la diferencia 
entre el alcoholismo masculino 

y el femenino se ha estrechado 
en nuestro país. Por cada tres 
hombres alcohólicos hay una 
mujer afectada. Hace unos años 
-añade- la proporción era de 
diez a una”.

Según el doctor Juan José 
Vidal, también hay que tener en 
cuenta que “cada vez es mayor 
el alcoholismo juvenil: las litro- 
nas de cerveza que grupos de 
adolescentes consumen en ple
na calle son el ejemplo más visi
ble y cotidiano”.

Por otra, el alcoholismo es el 
problema sanitario de algunas 
regiones españolas, como el 
País Vasco. En este sentido, casi 
la mitad de los ingresos en sana
torios psiquiátricos de Vizcaya 
son por causa del alcoholismo y, 
según unos estudios realizados 
recientemente, “un bebedor

EL CUBA-LIBRE
DESTROZA

EL CEREBRO

Según los especialistas, 
un gramo de alcohol por día 
y un kilo de peso es sufi
ciente para que una persona 
se convierta en alcohólica. 
Esta cantidad es, como 
puede comprobarse, muy 
pequeña. “Está comproba
do científicamente que una 
persona de ochenta kilos de 
peso le basta una dosis mí
nima diaria de 80 gramos 
de alcohol, es decir, el con
tenido aproximado de un 
litro de vino de doce gra
dos, para convertirse en 
alcohólico. Esa cantidad 
bebida regularmente du
rante diez años produce, 
infaliblemente cirrosis he
pática”.

Naturalmente, más peli
groso que el vino son las 
bebidas con alto porcentaje 
de alcohol (coñac, anís, 
whisky, wodka, ginebra, et
cétera). Lo que importa es 
la cantidad de alcohol que 
ingiere el cuerpo. Lógica
mente, una copa de licor de 
cuarenta grados equivale a 
medio litro de vino de doce 
grados.

Según los expertos, el 
cuba-libre, los gin-tonics y 
combinados similares son 
especialmente peligrosos: 
“La mezcla de cafeína, en 
el caso de los cuba-libres, 
alcohol y anhídrido carbó
nico, es como una bomba 
que barrena el cerebro. Al
ternar con cubalibres es 
peor que beberse dos litros 
de vino al día durante cin
cuenta años”.

La explicación de la peli
grosidad de los cuba-libres 
resulta sencilla: la cafeína 
activa el alcohol y el anhí
drido carbónico hace que 
esta mezcla detonante lle
gue muy rápidamente al ce
rebro. Por otra parte, el 
cuba-libre es una de las 
bebidas que mayor depen
dencia crea entre sus consu
midores.

habitual de 45 años, ha perdido 
cerca del veinticinco por ciento 
de su masa cerebral”.

Por otra parte, y como en el 
resto de España, en el País Vas
co el abuso de la bebida comien
za a detectarse ya entre las mu
jeres y los jóvenes de manera 
alarmante.

La enfermedad del alcoholis
mo ha sido considerada ya como 
una autética “plaga”. En este 
sentido, el doctor Azpiri, que 
fue jefe de la sección de toxico
manía y drogas del sanatorio 
psiquiátrico de Zamudio, pudo 
recolectar en su quehacer profe
sional muchos datos al respecto 
y nunca se cansó de lanzar con
tinuas llamadas de atención 
sobre el problema:

“En el problema del alcoho
lismo hemos llegado a una si
tuación límite. Llevamos ya 
sesenta años de retraso en cuan
to a la lucha para combatir esta 
enfermedad. Si no nos damos 
prisa en resolver este problema, 
dentro de unos pocos años va a 
ser completamente imposible 
encontrar un remedio”.

(Continuará)
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Apoteosis del culebrón
Hace cuarenta años, cuando 

yo era una niña, las mujeres de 
mi familia, mientras cocinaban 
o lavaban escuchaban los melo
dramáticos folletines de la ra
dio: una serie casi interminable 
de episodios, transmitidos cada 
día a la misma hora, y anuncia
dos por dos o tres acordes musi
cales inconfundibles. Lejos, en 
Europa, los hombres morían y 
mataban, se instalaban campos 
de concentración, se violaba a 
las mujeres, se torturaba a los 
prisioneros, pero esta realidad 
correspondía a los noticieros; la 
emoción, las lágrimas, la identi
ficación y el suspense eran pa
trimonio de los folletines, con 
sus madres solteras, sus hijos no 
reconocidos, sus incestos invo
luntarios, sus seductores malos 
y sus criadas abnegadas. El fút
bol y los episodios radiales con
centraban la atención, suscita
ban las pasiones, quizás porque 
los oyentes estaban convenci
dos de que la acción individual 
era incapaz de detener la guerra 
y sus abominables consecuen
cias.

Algo de eso vuelve a ocurrir 
en nuestros días. El medio de 
difusión ha cambiado; ya no son 
las estaciones de radio con sus 
locutores estereotipados, pero 
el fenómeno es el mismo.

Como si el paso del tiempo 
fuera una ilusión y la dialéctica 
de la historia una elucubración 
intelectual, los culebrones tele
visivos son sólo la puesta en 
imágenes televisivas --preca
rias y rudimentarias- de argu
mentos semejantes, retóricas 
alambicadas y conflictos ele
mentales, obsesivamente recu
rrentes: maternidad, paternidad, 
amor-odio. El eterno retomo de 
las filias: el patriarcado, otra 
vez, la famosa herencia sanguí
nea, la célula familiar como eje 
del mundo.

Cuarenta años (aun de estos 
años, llamados veloces por los 
sociólogos y los filósofos) no 
son nada en este mundo: los 
temas de los culebrones, el esti
lo de interpretación, las pausas 
efectistas, los silencios presun
tamente dramáticos, las confe

siones sentimentales que más 
bien parecen confusiones senti
mentales, los guiones y los per
sonajes son intercambiables con 
los folletines radiales de mi in
fancia.

Aquí, señores y señoras, no ha 
pasado nada. La revoluión femi
nista no ha existido nunca; los 
anticonceptivos no se han des
cubierto todavía; los cambios 
sociales no han ocurrido; las 
nuevas mujeres, con una identi
dad no tradicional, todavía es
tán por nacer. Por los culebrones 
no pasó la teoría de la relativi
dad, ni la revolución sexual, ni 
el psicoanálisis, ni la caída del 
Muro de Berlín, ni el sida, ni el 
control de la natalidad, ni los 
movimientos ecológicos, ni los 
de igualdad gay, ni la belleza 
unisex y andrógina. Este es el 
sentido profundamente reaccio
nario de los culebrones: afirman 
subliminarmente que todo sigue 
igual, que la realidad es inmodi- 
ficable y que la historia no exis
te, como no existe ni la ciencia, 
ni el arte, ni la liberación de la 
mujer, ni Juan XXIII. Todo gira 
alrededor de los presuntos 
“sentimientos”, y éstos, ade
más, en su versión más sublima
da, anterior a la escisión del yo, 
a la sospecha del psicoanálisis, a 
la liberación sexual. La “mo
dernización” de los culebrones 
con relación al folletín afecta 
sólo a los aspectos más superfi
ciales: alguna de las protagonis
tas desempeña una profesión no 
tradicionalmente femenina, pe
ro es una modernización enga
ñosa, porque el trabajo “dife
rente” no afecta un ápice su 
verdadera personalidad, su vo
cación más profunda, que es la 
de madre y de mujer enamorada 
de un solo hombre.

De este modo, los culebrones 
afirman un prejuicio extendido 
de la cultura popular: el hombre 
y la mujer son siempre iguales, 
los conflictos a lo largo de la 
historia no varían nunca, nada 
puede cambiar.

De ahí que el goce o la satis
facción de la numerosa audien
cia no es ingenuo, ni superficial: 
no se trata sólo de entretenerse

_________________CRISTINA PERI ROSSI

con los infinitos rodeos que ha 
de atravesar la pareja fundacio
nal para unirse definitivamente, 
sino de confirmar un prejuicio 
muy antiguo y conformista: si 
nada se puede cambiar en el 
mundo, ¿para qué vamos a lu
char?, ¿para qué vamos a hacer 
alguna otra cosa más que repro
ducimos?, ¿para qué hacer algo 
más que constituir una familia?

Por otra parte, el culebrón 
convierte al medio —la televi
sión— en un mensajero de lo 
idéntico, de lo repetido, de lo 
semejante. Lejos de ser un vehí
culo de aqueño que no se sabe 
(otras geografías, otras culturas, 
otros problemas y otros goces), 
repite, hasta la saturación, aque
llo que el espectador medio ya 
sabe. Se convierte, así, en un 
espejo gratificante: no inquieta, 
no perturba, no propone lo di
verso. Las María Fernanda y los 
Litos Clementes de este mundo 
pueden estar tranquilos: la pla
tea, el público y ellos se bañan 
en las aguas alienantes de la 
mismidad.

(Exclusiva Agencia Efe, S.A. Pro
hibida la reproducción total o parcial 
aun citando la procedencia).

El camino perdido
ARTURO USLAR PIETRI

De la Academia Venezolana de la Lengua

De las más sorprendentes 
transformaciones que el mundo 
actual presencia con asombro y 
cierto sobresalto está el rápido 
crepúsculo de los dioses ideoló
gicos que dominaron el pensa
miento y la escena política por 
más de dos siglos.

No se ha dado en ninguna otra 
ocasión anterior tan rápido y 
espectacular derrumbe del edi
ficio ideológico de una larga 
época. El mundo pagano se re
plegó lentamente ante el avance 
del cristianismo, la concepción 
política del Estado patrimonial 
y del derecho divino de los reyes 
se fue disolviendo lentamente 
ante el avance de la soberanía 
del pueblo en los regímenes 
parlamentarios, un siglo de lu
chas le tomó al liberalismo 
dominar la escena europea, y así 
podríamos continuar la enume
ración. Casi todas las transicio
nes, más las rápidas que las len
tas, se alcanzaron por medio de 
la guerra. El rápido ocaso del 
comunismo ha sido enteramen
te distinto.

Desde el siglo XIX hasta la 
primera guerra mundial, el ideal 
socialista, en todas sus formas, 
se fue extendiendo por el mun
do, contando señaladamente 
con un decidido y poderoso 
apoyo de los intelectuales. Des
pués del triunfo de los bolchevi
ques en Rusia, en 1917, cierta 
forma militar y cerrada del so
cialismo se impuso como un 
desafío ineluctable a las ideas y 
estructuras políticas del libera
lismo. El espectacular creci
miento de poder de la URSS; la 
formación de un bloque de na
ciones vasallas, a raíz de la se
gunda guerra mundial, crearon 
las bases de un inmenso enfren
tamiento que dividió el mundo 
en dos porciones enemigas. Se 
creyó que el triunfo final del

Carlos Mata, el Tito Clemente de "La Dama de Rosa”. a r c h iv o

modelo soviético era inevitable, 
que la historia marchaba en ese 
sentido, y que el enfrentamiento 
constante y completo tendría 
que resolverse en una inmensa 
hecatombe nuclear de conse
cuencias apocalípticas.

Afortunadamente no ocurrió 
eso, sino el extraordinario pro
ceso de desintegración y disolu
ción de esa aparentemente po
derosa maquinaria ideológica, 
política, militar y económica.

No llegó la guerra previsible, 
ni hubo tampoco una confronta
ción ideológica llevada a sus 
extremos. Inesperadamente, la 
inmensa maquinaria de poder 
de la Unión Soviética comenzó 
a derrumbarse sola en un rápido 
proceso para el cual el mundo 
no estaba preparado. El inmen
so y veloz cambio no ha sido el 
resultado de un definitivo en
frentamiento armado, pero tam
poco el del final por agotamien
to de un debate ideológico. 
Simplemente una forma de or
ganización política no clara
mente definida, ni mucho me
nos contenida en una doctrina 
única, alcanzó un grado de pro
greso económico y tecnológico 
de bienestar social y de libertad 
que hizo insostenible el régimen 
contrario del imperio soviético.

Estamos en presencia de un 
hecho casi sin antecedentes. Ni 
un frente armado ha derrotado 
definitivamente a otro en un 
combate decisivo, ni tampoco 
una ideología formal y articula
da en credo ha logrado deshacer 
las bases de otra ideología anta
gónica. Un sistema político y 
social abierto y flexible, que 
produjo ventajas y bienes mate
riales e intelectuales muy im
portantes, logró colocar en ua 
situación insostenible al sistema 
contrario, que terminó por de
rrumbarse solo.

La desaparición de aquel 
inmenso imperio ideológico ha 
creado una difícil situación para 
la inteligentsia mundial. Se ha 
comenzado a sentir el efecto 
perverso de lo que podríamos 
llamar el vacío ideológico. Una 
ideología cerrada ha caído pero 
no la ha sustituido otra ideología 
cerrada, que pretenda tener to
das las respuestas. Los hombres 
de pensamiento más sinceros y 
honestos de Occidente han sen
tido de muchas maneras ese 
súbito y riesgoso cambio de cli
ma intelectual. Se ha desatado 
una búsqueda de apoyos ideoló
gicos, acaso porque el hombre 
no puede permanecer indefini
damente en la duda, y se ha 
buscado desesperadamente en 
las concepciones y atisbos de 
aquellos pensadores, libres has
ta el grado posible de servidum
bre ideológica, que en el pasado 
trataron de comprender y expli
car en términos objetivos y rea
les el fenómeno político y la 
marcha de la historia.

En esa búsqueda desesperada 
se ha regresado a los viejos his
toriadores, comenzando por 
Tucídides y Tácito, se han re
frescado las grandes polémicas 
de los siglos pasados, se ha re
leído a Voltaire y a Maquiavelo, 
y también al muy jugoso Toc- 
queville, se ha dirigido la mira
da a los grandes y solitarios disi
dentes de la época triunfal de la 
ideología, como Raymond Aron 
o Isaiah Berlín, en un em peño de 
encontrar el camino perdido.

Sin los carriles ideológicos 
que lo constriñeron y dirigieron 
por tanto tiempo, el pensamien
to ha vuelto a acercarse al desa
fío del riesgo, de la búsqueda y 
de la duda.

(Exclusiva Agencia Efe, S.A. Pk>' 
hibida la reproducción total o parcial 
aun citando la procedencia).
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La felicidad no cuesta tanto.
Peugeot 309 

desde 1.380.000 ptas.

$ o Ahora, disfrutar la felicidad no cuesta tanto. Porque ya tiene a su alcance todo un Peugeot 309 desde tan sólo 1.380.000 Ptas., en

o - versión gasolina, y 1.505.000 Ptas., en versión diesel.* Un precio fuera de serie para que descubra toda la economía, seguridad,
~ ' x ,2 1 potencia, equipamiento y prestaciones de una gama que le ofrece, según versiones: desde 4,9 I. a los 100 Kms., hasta 160 CV, más

de 200 Km/h., limpialuneta trasero, aire acondicionado, telemando de apertura a distancia, cinturones de seguridad delanteros y

traseros... ¿Qué más necesita para ser feliz?
PEUGEOT 309

Es Ot r a His t o r ia
IVA y transporte incluidos. Oferta válida durante este mes 

Para vehículos en stock y no acumulable a otras en vigor.

SPEUCEOT
FUERZA DINAMICA Lubricantes recomendados

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Sábado 14 de diciembre.
Van 348 días; faltan 17.
Sol: De 8,30 a 17,49 horas.
> SANTORAL
Santos: Juan de la Cruz, Venancio y Teodo
ro.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: López Cuerdo. Corpus, 1.
Cantalejo: Rosario Real Enrfquez -M* Rosa 
Salcedo Madero
El Espinar M*. Jesús Bartolomé Sánchez.

> CINE
SALA MIRO.— 7,30 y 10,30: Terminator 
2".
SALA ZULOAGA.— 7,45 y 10,45: * Cole
gas a la fuerza'.

BONO LOTO V |
Miércoles, 11

9 18 31 36 39 42 Com.45
Rain. 3

Martes, 10

4 12 20 22 25 49 Com.31
Rain. 3

Lunes, 9

9 12 21 32 38 39 Com. 2
Rain. 3

Domingo, 8

11 14 20 24 29 34 Com.16
Rain. 3

Jueves, 12

EN EL CENTRO “VIRGEN DE

2 7 17 35
39 Com. 37

Rein. 9 41
Sábado, 7 ♦

9 14 16 26 44 47 Com. 28
Rain. 4

Miércoles, 11
74.450

Lunes, 9
87.175

MOSA

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P. UM2

Valladolid........... 7,5 1,0
León..................... 6,4 3,4
Zamora................. 7,2 0,6
Salamanca............ 7,4 3,3
Falencia................ 5,8 -1,2
Burgos.................. 6,0 2,0
Soria..................... 6,2 1,8 0,1

Segovia................. 8,2 2,0
Av la..................... 6,2 1,6

SIN CAMBIOS OSTENSIBLES Y LIGERO ASCENSO 
DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, escasa nubosidad con bancos de niebla que se irán 
dispersando en el transcurso del día; temperaturas en ascenso 
con máximas variando entre 4 y 8 grados y mínimas para la 
próxima madrugada entre -2 y 3 grados; vientos flojos.

Mañana, intervalos nubosos sobre todo en las cercanías de 
los sistemas montañosos; bancos de niebla; las temperaturas 
sufrirán un ligero descenso; vientos flojos y en ocasiones 
moderados.

EN EL TORREON DE 
LOZOYA

(Obra cultural de la Caja 
de Segovia)

15 años de publicidad políti
ca. Hasta el 15 de diciembre.

EN LA SALA UNTURBE 
(Casino de La Unión)

Jesús de Francisco, óleos y 
acuarelas. Hasta el 20 de di
ciembre.

EN EL AYUNTAMIENTO DE 
PEDRAZA

Paloma Mate Cabañas, dibu
jos y grabados. Hasta el 31 de 
diciembre.

Viernes, 6
78.976
Serle 071

Martes, 10
67.973

LA SALUD" DE TUREGANO
Arquitectura académica: di

bujos, acuarelas, pasteles, pro
yectos, aerografías y maquetas.

DIRECCION 
PROVINCIAL 
DE SEGOVIA

ANUNCIO
La convocatoria de plazas 

. en el mes de diciembre de
1991 para CONCURSO 
DE MERITOS —Personal 
Sanitario No Facultativo 
de las II.SS. de la Seguri
dad Social—, se encuen
tra expuesta en el Tablón 
de Anuncios de esta Di
rección Provincial y en los 
de las Instituciones Sani
tarias.

EL DIRECTOR PROVIN
CIAL— Fdo.: Juan Feo. 
Rodríguez González.

ADORACION NOCTURNA

La Adoración Nocturna cele
brará mañana sábado, Vigilia 
General, a partir de las 21 horas 
en la iglesia de San Sebastián, 
coincidiendo con la clausura del 
IV Centenario de la Muerte de 
San Juan de la Cruz. Al final de 
la vigilia pública se cantará el 
himno al santo. Se ruega a los 
adoradores y adoradoras asistan 
a las 20,30 provisto del Manual 
de Vigilias para preparar los ac
tos.

EN EL I.B. “ANDRES 
LAGUNA”

En pequeño homenaje a Mer
cedes Hernández López en su 
jubilación como profesora del 
centro, tendrá lugar hoy viernes 
día 13 la representación de la 
obra “Divinas palabras” de Ra
món de Valle Inclán en el salón 
de actos del centro. La repre
sentación correrá a cargo de la 
compañía “Clunia”, teatro de 
Cámara de Aranda de Duero. La 
entrada es libre y la hora de co
mienzo las 19,45 horas.

DR. GIMENO 
MATOBELLA

Traumatología y Ortopedia 
Huesos y articulaciones, 
Cirugía del reumatismo

Consulta previa petición de hora: 
LUNES y MIERCOLES 
Hospital de la Misericordia 
Teléfono 43 60 64 (tardes)

a íb e l a iit a iio  d e  s e g o v u
DECIA HACE 50 AÑOS

LOS JAPONESES HUNDEN 140.000 TONELADAS 
DE BUQUES DE GUERRA

Tokio.—Las pérdidas de tonelaje de navios de guerra 
experimentadas por los anglo-norteamericanos en el curso de 
las hostilidades en el Pacífico, han aumentado hasta alcanzar 
casi un total de 140.000 toneladas (precisan los técnicos mili
tares de la capital nipona).

Estas pérdidas comprenden cinco unidades de línea, de las 
cuales tres han sido hundidas cerca de Pearl Harbor y dos en 
las proximidades de Malasia; un portaaviones hundido, un 
submarino también hundido; otro portaaviones proba
blemente hundido; tres pequeños navios de guerra echados a 
pique y otros dos barcos hundidos.

Además han sido gravemente averiados cuatro barcos de 
línea, cuatro cruceros de primera clase y un submarino, y diez 
navios de poco tonelaje.-Efe

PEÑA DE TAXISTAS 
SEGO VIANOS

La Peña de Taxistas Segovia- 
nos de Madrid, celebrará hoy 
día 13 su tradicional cena de 
hermandad que se celebrará en 
el restaurante “Lord Winston’s” 
de Madrid, a partir de las 21 
horas. La cena estará amenizada' 
con actuaciones de mariachis, 
flamenco y ballet y será cerrada 
con un baile y un sorteo de rega
los.

CURSO SOBRE TERCERA 
EDAD

La Dirección Provincial del 
INSERSO en Segovia organiza 
unas jomadas de “Foimación y 
Participación en Asociaciones 
de Tercera Edad", dirigidas a 
representantes y miembros de 
juntas de gobierno de asociacio
nes, hogares y clubs de tercera

edad, que tendrán lugar en esta 
capital los días 16 y 17 de di
ciembre.

Para más información, diri
girse a la Dirección Provincial 
del INSERSO, c/ Luis Felipe de 
Peñalosa, n.2 2, telf. 427861 - 
440178.

“GOLDEN APPLE 
QUARTET”

Hoy viernes, a las 10,30 de la 
noche, el Ayuntamiento de 
Segovia, en colaboración con la 
Diputación Provincial y la Junta 
de Castilla y León, ofrecerá la 
actuación de “Golden Apple 
Quartet”, en el teatro Juan Bra
vo. Las entradas están a la venta 
en la taquilla del teatro.

AGENTES OFICIALES
EL MOTOR NACIONAL S. A.
CONCESIONARIO OFICIAL 
PARA SEGOVIA Y PROVINCIA DE 
AUTOMOVILES PEUGEOT-TALBOT

Avda. de S. Rafael, 42
40006 SEGOVIA Tel.:42 14 33

• TALLERES ALEJANDRO Y JAVIER 

(CANTALEJO)

• TALLERES HERMANOS MARTINEZ 

(TUREGANO)

• TALLERES AUTO BOCEGUILLAS 

(BOCEGUILLAS)

• TALLERES NOBEL
(SAN RAFAEL)

PEUGEOT TALBOT
M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES'

DE 9 A 14 HORAS

OFERTAS EMPLEO
* COMERCIALES 

O INMOBILIARIAS

Represente en Madrid

ACCIOH5
Teléfono 91-5339700

ALQUILO oficina en Ezequlel 
González. 65 m*. A eetrenar. 
Acondicionamiento de lujo. Sólo 
75.000 pesetaa. Teléfono 433001.

LOCAL céntrico, oficinas o simi
lares con ascensor. Teléfono 
422719.

SE ALQUILAN locales para ofici
nas o consultas, sitio Inmejora
ble. Informe teléfono 437724.

NAVE en Segóvia tiempo Indefl- 
Ndo. Teléfono 42271K

SE ALQUILA local Nueva Sego- 
via. 60 m*. Teléfono 433943.

ALQUILO nave a estrenar. 250 m2, 
en La Lastrilla. Teléfono 423238.

ALQUILO local 40 m*. bien Insta
lado. Paseo Conde Sepúlveda, 
15. Teléfonos 425614-420186.

SE ADMITEN chicos para com
partir piso. Teléfono 431073
594378.

ALQUILO piso, 4 dormitorios, 
calefacción central y agua callen
te. La Granja. Teléfono 470908.

NECESITO aprendiz de 16 años 
para bar. Teléfono 434807 (de 2 a 
5).

SE NECESITA aprendiz pescade
ría, horario de 8 a 3. Teléfono
436373.

SE NECESITA
CONDUCTOR

CARNE 1.a
Sueldo a convenir
Teléfono 44 20 23

(horas oficina)

TU SALON 
MODERNO

/ SEMIMURAL 3 m. COLOR NOGAL
COMEDOR EX1ENS.M 

/íMDEOÓe
/ SOFA 3 PLAZAS EN 121ELAS A ELEGIR 
/ SOFA 2 RJLZAS EN 12 TELAS A ELEGIR 
/ MESA DE CE» EW DE ORO 
/ MESA DE RINCON EN BAÑO DE ORO

SOLO 352.000 PTS.
MUEBLES LOPEZ

(AREVALO)
«m SABADOS TARDE ÍDOIMW
MAS INFORMACION: TEL 918-300262

SE NECESITA antenlsta con ex
periencia. Teléfono 428470.

SE NECESITA camarero, sabien
do oficio, horario continuado. 
Blngo Sociedad Gimnástica Se- 
goviana. Teléfonos 427169
426749.

SE NECESITA empleada de ho
gar o asistenta. Teléfono 420927.

SE OFRECE hombre para traba
jar tardes, cualquier trabajo. Telé
fono 424617.

SE NECESITA chico para hoste
lería, libres tardes de los sábados 
y de los domingos. Teléfono 
421096.

SI TE GUSTAN los niños y tienes 
horas libres para dedicarles, 
manda tus datos personales y 
foto reciente al apartado 438 de 
Segovia.

COMPRAMOS monedas, billetes, 
sellos, postales, libros, condeco
raciones, todo antiguo. Doblón. 
Domingo de Soto, 1. Teléfono 
435109.

SE TRASPASA bar, céntrico, por 
no poderlo atender. Teléfono 
434738.

VENDO vacas terrenas (prueba). 
Teléfono 471244.

o v ar io s
ELECTRICIDAD ESPALUZ, lám
paras, aparatos Iluminación. 
Calle Guadalajara, 8. La Albuera. 
Teléfono 426763.

DETECTIVES LIBRA. ¿Duda, 
sospecha? Uámenoe. Prematri
moniales. Vigilancias todas. Ba
jas fingidas. Búsquedas. España, 
extranjero. (91) 5939600.

VEHICULOS Importación. Motor 
Castllla-Aupiea. 20 años expe
riencia. Segovia-Madrld-Alema- 
nla. José Zorrilla, 109. Teléfono 
422032.

CAMIONES OCASION. Cabezas 
tractores, plataformas, bañeras, 
camiones de obra, ligeros... Euro- 
camión, S.A. Autopista Coruña, 
km. 45. Ctra. Valle Caídos - Vlllal- 
ba - Guadarrama - Madrid. Teléfo
no 8541895.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temllanos.

SE VENDE ático para rehabilitar. 
Sem (esquina Plaza Mayor. Vistas 
a la catedral. Teléfonos 432696
435378.

VENDO piso amplio, con garaje, 
trastero. Teléfono 428644.

MAQUINAS de coser Refrey 
Cosemátlc. Enseñanza gratuita. 
Teléfono 427510.

VENDO mostrador congelador. 
Teléfono 435953.

|k MIGUGL TOMX1R IMf
AíiFNTF DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

TOVAR: Vende caserón grande 
con jardín en Sotosalbos, para 
restaurar.

TOVAR: Vende piso San Francis
co, 200 m2. Buhardilla, para reha
bilitar.

TOVAR: Alquila garaje y trastero, 
zona San Lorenzo. Construcción 
moderna.

TOVAR: Ultimos chalets urbani
zación “El Mirador” próxima ter
minación. Información personal.

TOVAR: Vende chalet Otero de 
Herreros, parcela 900 m2. Buen 
estado.

TOVAR: Vende o alquila solar ur
bano, con nave en Garclllán.

TOVAR: Vende piso C/ Real, 3 
dormitorios, amplias vistas. Dú
plex.

TOVAR: Vende chalet y explota
ción ganadera a 10 kms. de Sego- 
vla.

TOVAR: Vende chalet La Granja, 
1.500 m2 parcela. 4 dormitorios.

TOVAR: Vende chalet a 20 kms. 
Parcela 1.100 m2. 4 dormitorios.

43.59.50 ® 43.54.61

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ. 6

LOCALES VENTA

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisoe, chalets, solares, alquile
res. Dr. Castelo, 2 (frente ensola
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: JUNTO FERNANDEZ 
LADREDA. 107 m2. Cualquier ne
gocio. Optimo para hostelería. 
Buen precio.

HABITAT
Telf.: 43.30.10

ALQUILA
LOCAL COMERCIAL

— 65 m’. Planta calle.
— Amplia fachada 

en semiesquina.
— Ideal uso hostelería.

OCASION

HABITAT: ONESIMO REDONDO. 
75 m2. Acondicionado como pub 
almacén. 8.500.000 pesetas.

HABITAT: LA ALBUERA. 80 m2. 
Instalado como bar. Negocio muy 
acreditado. Infórmese.

HABITAT: C/ RANCHO. 135 m2. 
Ideal uso almacén. Semlacondl- 
cionado. Precio ocasión.

HABITAT: C/ INDEPENDENCIA.
180 m2. Ideal hostelería. Para re
formar. 2 plantas.

HABITAT: SAN AGUSTIN. 45-70 
m2. Ubicación muy comercial. 
Muchas posibilidades. También 
alquiler.

HABITAT: AGAPITO MARAZUE- 
LA. 130 m2. Fachada a 2 calles. 
Puertas carreteras. Todos los 
servicios.

HABITAT: SOLDADO ESPAÑOL 
135 m2. Semiacondicionado. Op
timo cualquier negocio.

HABITAT: VIA ROMA. 173 m2. 
Fachada 10 metros. Estupendo 
local comercial.

HABITAT: PLAZA MAYOR. 300 
m2. Completamente Instalado. 
Unico en zona. En pleno funcio
namiento.

HABITAT: Sepe encontrar eu 
Habitat. SI quiere vender, ai quie
re comprar, siga loe nuevos siste
mas eng estión Inmobiliaria. Telé
fono 433010.

FINCAS NOVO: Vende piso dú
plex de 4 dormitorios, cocina 
amueblada. Exterior. C/ Sto. 
Tomás.

FINCAS NOVO: Alquila piso muy 
céntrico. 3 dormitorios. 2 baños. 
Cocina amueblada. Excelentes 
vistas. Garaje opcional.

FINCAS NOVO: Alquila local de 
40 m2. acondicionado en C/ Con
de Sepúlveda.

FINCAS NOVO: Vende excelente 
parcela urbana de 6.400 m2, en El 
Sotlllo.

FINCAS NOVO: Agencia de la 
Propiedad Inmobiliaria. C/ Seve
ro Ochoa, 6, bajo. Teléfono 
441729.

EMPRESAS
ASAMBLEA GENERAL DE 

GANVAM
GANVAM, Asociación Na

cional de Vendedores de Vehí
culos a Motor, celebró su asam
blea general.

El presidente José Ruiz Mata, 
tras unas palabras de bienvenida 
a los asistentes, dio lectura a un 
extenso informe en el cual expu
so los logros y actuaciones de 
Ganvam durante el último año. 
Tras destacar el constante creci
miento del número de afiliados, 
comunicó a los presentes su 
profunda preocupación por la 
negativa evolución de las ventas 
durante el último año, resaltan
do que no es una situación 
momentánea, sino el resultado 
de un inadecuado tratamiento 
fiscal del automóvil, que, consi
derado como objetivo de lujo, es 
gravado con el 33% de IVA. 
Además, no se está ayudando a 
la bajada de los tipos de interés, 
lo que incrementaría ese 70% de 
operaciones de venta que se 
financian.

PROGRAMA 
DE RECICLADO

DE CARTUCHOS CANON
Después de casi cinco años de 

desarrollo del Programa “Ca
non Compañía Global”, los 
Sres. Kaku, presidente del con
sejo de administración y Yama- 
ji, presidente ejecutivo, respec
tivamente, de Canon Inc. en Ja
pón, han anunciado una nueva 
Campaña Global Canon, esta 
vez bajo el título genérico “Por 
un mundo más limpio”, tenden
te a la protección del medio 
ambiente desde todos los puntos 
de vista en que pueda actuar esta 
compañía.

Dentro de esta campaña glo
bal se encuentra el programa de 
Reciclado de Cartuchos Canon 
que nace con el objetivo tanto de 
incrementar el interés por el 
entorno como de buscar una 
adecuada respuesta a la petición 
de responsabilidad a la hora de 
reducir los vertidos de materia
les no biodegradables. Se trata, 
en definitiva, de trabajar todos 
juntos hacia una coexistencia 
ideal entre el hombre, las má
quinas y la naturaleza.

Desde este momento todos 
los clientes de máquinas Canon 
que utilizan los cartuchos están 
invitados a retomar la pieza 
usada a uno de los más de 100 
centros de recogida en toda Es
paña. Se colectarán todas estas 
unidades en Barcelona y se 
enviarán vía marítima a la nue
va factoría Canon en Dalian 
(República Popular China) don
de se procederá a su reciclado en 
nuevos cartuchos. (En Segovia 
pueden entregarse en COP. Se
govia; Madrona 3).

REZA
n u ev e av emar ias

Durante nueve días 
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. i o

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. M. B.

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. m. A.

REZA
NUEVE AVEMARIAS

Durante nueve días 
Pide tres deseos: uno de 
negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este 
aviso y se cumplirán, aunque 
no lo creas. G. B.

CAMBIO
DE TITULARIDAD
D. JUAN MARTIN RODRIGUEZ 
HIDALGO, titular del Bar-Mesón 
de Camilo, Carretera San Rafael, 
n.’ 20 (Segovia), comunica a sus 
clientes y público en general que 
cesa como titular del mismo, ha
ciéndose cargo D. JOSE MARIA 
MARTIN ACEBES.

M.C.D. 2022
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Letras desordenadas
(Buscar el nombre de 10 crustáceos)

B I A L C 
C O M P A 
D I G O I 
I N S A C 
L C O L V 
TALOS 
A M N I L 
FANGO 
PREGO 
L O V A L 
E N S T I 
N D E V A 
O N I A S 
M O J E R

U A N D O 
O R E N I 
N V O T O 
I G A B L 
E R O V A 
A M U S O 
A N T I T 
S O T R A 
N A C E C 
S E I D E 
O T G O R 
S G A M B 
E S L A D 
G N A C A

OIRLE 
B A R A C 
MANIA 
E N C R A 
S C O N L 
R O C A L 
U D E S I 
I S N A U 
O N T I O 
R T O N S 
A Z L O I 
A C L I U 
I S O I O 
P O R C E

HORIZONTALES.—1: Mamífero 
americano parecido al tigre (Pl).- 2: 
Abolir, dejar sin efecto.- 3: Símbolo 
químico. Anúdalos.- 4: Precise, requie
ra. Al revés, nombre de consonante.- 5: 
Cierta bebida. Al revés, idolatran.- 6: 
Apellido de cierto escritor francés fa
moso. Aflicción.- 7: Cabida de un local 
(Pl). Al revés, constelación (Pl).- 8: 
Símbolo químico. Atolondrados.- 9: 
Arreglo. Existe.- 10: Exudad, sudad.- 
11: Casta (Pl).

VERTICALES.— 1: Flotar en el 
agua.- 2: Planta acuática ninfácea.- 3: 
Manojo. Terminación verbal.- 4: Nom
bre de consonante. Al revés, resarciese, 
remediase.- 5: Cierta fruta (Pl). Recrrea, 
divierte.- 6: Revuelta, alboroto. Al revés, 
corazón de la mazorca de maíz después 
de desgranada (Pl).- 7: Mostrad sumi
sión, obedeced. Signo ortográfico.- 8:

CRUCIGRAMA

Graciosa. Campeón.- 9: Letra griega. Al 
revés, en la mitología griega, padre de 
Icaro.-10: Suaves.-11: Isla griega.

Sieteerrores
Al copiar el dibujo, el dibujante 

cometió siete errores. ¿Sería Vd. 
capaz de descubrirlos?

HOROSCOPO
ARIES.— SALUD: Evite los lugares cerrados y aléjese de las multitudes; 

existe el peligro de que se contagie. TRABAJO: Haga un esfuerzo 
y ponga sus asuntos al día. AMOR: Habrá de mostrarse compla
ciente con la persona amada si no quiere que surjan desavenencias 
en sus relaciones sentimentales.

TAURO.—SALUD: Dolor de oídos. TRABAJO: No se muestre tan impre
sionable; no le favorece en absoluto. AMOR: Bueno.

GEMINIS.— SALUD: Pasable. TRABAJO: Ningún problema en el plano 
profesional. AMOR: Discusión motivada por los celos.

CANCER.— SALUD: Buena. TRABAJO: Experimente nuevos métodos 
y trate de observar si los resultados son mejores. AMOR: Tranqui
lidad.

LEO.— SALUD: Muy buena. TRABAJO: No adopte una actitud crítica ni 
trate de imponer sus puntos de vista. AMOR: Jomada poco propicia 
para los idilios amorosos.

VIRGO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: A pesar de su buena voluntad, 
no progresará en ese asunto que le preocupa. AMOR: Riesgo de 
diferencias con la persona amada.

LIBRA.— SALUD: Buena. TRABAJO: La influencia de cierto amigo 
podría ser nefasta para su carrera. AMOR: Exito amoroso.

ESCORPIO.— SALUD: Regular. TRABAJO: Su actividad se incre
mentará al sentirse alentado por las palabras de elogio de sus 
compañeros. AMOR: Experiencia amorosa que le hará sentirse 
feliz.

SAGITARIO.— SALUD: Cuidado con las emociones; su corazón podría 
resentirse. TRABAJO: Sus ideas serán hoy valiosas y podrán 
rendirle grandes éxitos. AMOR: No tome ninguna decisión apresu
rada.

CAPRICORNIO.— SALUD: Buena. TRABAJO: Tenga cuidado y mués
trese especialmente discreto. AMOR: La jomada le brindará la 
oportunidad de alcanzar sus objetivos.

ACUARIO.— SALUD: Excelente. TRABAJO: Es posible que se sienta 
decepcionado del escaso éxito conseguido con sus esfuerzos. 
AMOR: Tenga más fe en el futuro y no se desanime.

PISCIS.— SALUD: Insomnio e intranquilidad durante la jornada. 
TRABAJO: Procure no mezclar las cuestiones de tipo económico 
con sus problemas familiares. AMOR: Bueno.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY
Serán metódicos, ordenados y conscientes de sus actos. Resultarán en 

ocasiones demasiado meticulosos y un poco maniáticos. Tímidos y 
reservados, les molestará convertirse en el centro de atracción de 
las miradas de la gente.

PROBLEMANUMERICO
Las letras de la P a la Z representan los 

números del 0 al 9, aunque no necesariamente 
en dicho orden. Sumando los números que 
representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse 
las sumas que aparecen al final de las mismas. 
Para orientación del lector se dan los valores 
atribuidos a dos de las letras.

S Z V T P = 13

U S Z V T = 16

Y X U S Z = 22

X U S Z V = 19

Q Y X U S = 25

25 22 19 16 13 =- 95

Letras Clave: U = 3 ; S = 1

d O ti A Z X
0 6 8 ¿ 9 9
Anís 
V £ 2 L
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15,00.-TELEDIARI01
15,35.-RUBI
16,30. - PASA LA VIDA
17,30. -AVANCE TELEDIARIO
17,35. - SEGURIDAD EN MARCHA 
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS 
19.30.-V
20,30. -TELEDIARIO 2 
21,05.-UN, DOS, TRES...
23,30. - DIARIO NOCHE
23,55.-ALUCINE

•El asesino de Rosemarie" (1981 - 
84'33')
Dirección :Josepg Zito 
Intérpretes: Vicky Dawson, Chris- 
topher Goodman. En el año 1980, 
en la pequeña población de Ava
len Bay, se ultiman los preparati
vos para la celebración del baile 
de graduación, acontecimiento 
que no se disfruta desde 1945.

01,25.- GOLF. CAMPEONATO DE ESPA
ÑA

02,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,45.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.-GRANDES MUSICOS
09,00.- ULTIMAS PREGUNTAS
09,30.- CONCIERTO DEL SABADO

Orquesta Sinfónica de RTVE 
11,00.-3,2,1, CONTACTO 
11,30.-VISTO Y NO VISTO 
12,55.- ENCUENTRO JUVENIL CON BA-

NESTO
13.55.-ROCKOPOP

15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. -BAJO LA NUBE BLANCA
16,30. - REDACCION DE LA 2
16,35,-FALCON CREST
17,25.-KATEYALLIE
17,50. - REDACCION DE LA 2
17,55. - PRIMERA SESION

'Soberbia'(1943-85') 
Dirección: Albert Lewin

Intérpretes: George Sanders, He- 
bert Marshall. Gauguln abandona 
a su mujer y a sus hijos por su 
única y gran ambición, la pintura, y 
se instala en el artístico mundo de 
París, aunque pronto se traslada a 
las paradisíacas islas del sur, siem
pre en busca de inspiración.

19,30.- NBA
20,00.- REDACCION DE LA 2
20,05.- ESPAÑA EN SOLFA
21,00.- REDACCION DE LA 2
21,15. -DOCUMENTOS TV
22,10. -HERCULES POIROT
23,10. - FESTIVAL DELAOT1

01,30.- CINE CLUB
CLASICOS DEL CINE (I):

"El emperador Jones" (1933 - 
72'42•) Dirección: Dudley Murphy 
Intérpretes: Paul Robeson, Dudley 
Digges.

02,45.-CLASICOS DEL CINE (II): 
'Corazón de hielo* (1950 - 99'10") 
Dirección: Gordon Douglas 
Intérpretes: James Cagney, Barba
ra Payton, Helena Cárter

04,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________

07,30.-CARTA DE AJUSTE
07,59.-APERTURA
08,00.-ESPAÑA EN SOLFA
09,00.-BARRIO SESAMO
09.30.- LAS AVENTURAS DE LONG 

JONHSILVER
09,55.- DIBUJA 2

10.20. -CINE PARA TODOS
"Objeto volador identificado" (95') 
Dirección: Ulli Lommel 
Intérpretes: Carey Shearer, Kim 
Kincaid

En un pequeño aeropuerto donde 
se llevan a cabo experimentos de 
inteligencia artificial, descubren 
que la avanzada computadora so
bre la que investiga ha desarrolla
do métodos propios que escapan 
al dominio humano. El problema 
se agrava cuando se produce el 
robo de tan sofisticado aparato.

12,00.- EL PROFESOR POOPSNAGLE 
2.25.- REDACCION DE LA 2 
2,30.- CONCIERTO PARA JOVENES 

13,30.- NBA
15,00.- RAPIDO

ANTENA 3
15,00.-NOTICIAS
15,30.- LEONELA

16,30.-TELECINE
•Influjo del mal" (1972 - 73') 
Director: Steven Spielberg 
Intérpretes: Sandy Dennis, Darren 
McGavin

18,00.-TELETIENDA
18,05.- NOTICIAS
18,10. -LA MERIENDA
19,40. - LA RULETA DE LA FORTUNA 
20,30.-NOTICIAS
21,00.-NUEVOS POLICIAS
22,00.-NOTICIAS
22,01 .-LA CLAVE

02,30.-CINE ESPAÑOL
•Vivir un largo invierno" (1964-87) 
Director: José A. de la Loma 
Intérpretes: Fabrizio Moren i y Sil
via Solar

04,00.-CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,30.- AULA 3 SALA DE CONCIERTO
08,00.-DE TU A TU
09,30.-NOTICIAS
09,33.- LA GUARDERIA DEL SABADO
11.00.-FURIA
11,30. -POLVO DE ESTRELLAS I 

'Viaje a la montaña* (94') 
Dirección: FredG. Sullivan 
Intérpretes: Suzanne Weber y Pat 
Patersen

13.00. - CENTIMETROS CUBICOS
14,00.-NOTICIAS
14,03.-EMBRUJADA

NOTICIAS REGIONALES
14,30. - LOS HEROES DE HOGAN

TELEMADRID
15,00.-RIVIERA
15,30. - BELLEZA Y PODER
16,20. -CINE DE TARDE

Terrorciego*.
Una bella joven ciega sufre el aco
so de un psicópata. Una noche el 
peligroso delincuente decide visi
tada y la invidente se enfrentará a 
un asedio de terror.

18.00.-TOMYJERRY
18,20. - BREVE STARR, EL SHERIFF 

DEL ESPACIO
18,45.- ROBIN HOOD
19,15.- POP-7
19,45.-SOBRE RUEDAS
20,15.- NAKED VIDEO
20,30.- CUESTIONARIO MILLONARIO 
21,00,-TELENOTICIAS
21,25.- EL TIEMPO
21,30.- NOCHE DE CINEI

'Dulce pájaro de juventud* 
Después de varios años un joven 
vuelve a su pueblo natal, pero no 
lo hace sólo sino acompañando de 
una extravagante y envejecida es
trella de cine. Enseguida se corre 
la voz por la villa y crece la famade 
'gigolo* del visitante.

23,15.-TELENOTICIAS
00,00.- NOCHE DE CINE II

'Media hora más contigo*
Película basada en la novela de 
una femenina Jane Rule, que 
cuenta el amor homosexual entre 
dos jóvenes.

1,30.-POP-7
2,00.- FIN DE EMISION

MAÑANA

8,50.-CARTA DE SINTONIA
9,20.-TENDENCIAS
10,20.-LA HORA DE LOS NIÑOS
11,20.- LAS NUEVAS AVENTURAS DE 

POPEYE
11,50.-STAR TREK
12,50.-PEQUECINE

•Oscar, Fina y el láser*
Aventuras de un niño, su aprecia
da oca, Fina, y un aparato que 
emite rayos láser.

14.30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO

TVE REGIONAL
13,00.- AVANCE INFORMATIVO
13,02.-CON V DE VIERNES

Un magazine de fin de semana.
14,00.- INFORMATIVO DE CASTILLA Y 

LEON
14,20.-EL TIEMPO

11.00.-INFORMATIVO
Presentan: Carmen González y 
Susana Cañas

11.10. -AVENTURA MOTOR
Presenta: José A. García

11.40. -HORIZONTE CULTURAL
Presenta: Natalia Martín

13.40. -DIBUJOS ANIMADOS
14.00.- HORIZONTE CULTURAL

Presenta: Natalia Martín
18.00.-AVENTURA MOTOR

Presenta: José A. García
20.40.-DIBUJOS ANIMADOS
21.00.-INFORMATIVO
21.30. -LO QUE HAY QUE VER

Presenta: Almudena González
22.15.-INFORMATIVO

15,30.-REMINGTON STEELE
16,25.-VIENTRE DE ALQUILER
17.25.-SUPERGUAY
19,00.- VIPGUAY
19,30.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA?
20,00.- HOY
20,05.-SU MEDIA NARANJA
20,45.-TELECUPON
21,00.-MANUELA
22,00.-SENSACION DE VIVIR
23,00.- TUTTIFRUTT1
00,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE LA 

GENTE?

02,00.-EROTISIMO
Trópico de Cáncer* (1970- 87') 
Dirección: Joseph Strick 
I ntérpretes: Rip Torn, James Calla- 
ham

03,40.-CIERRE DE EMISION

Mañana ______________
07,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- SUPERGUAY DEL SABADO
11,35.- PRESSINGCATCH
12,05.- EL SHERIFF CHIFLADO
13,00.-TELECINCO, ¿DIGAME?
15,00.-CAMPEONES

15,00.-CINE:
"Monty, dedos largos*

16,31 .-CINE:
•Secuestro en Beirut*

18,05.-PIEZAS
18,18.-CINE:

• Orquídea salvaje*

20,00.-AVANCE REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES

20,30.-TELECOMEDIA:
•Primos lejanos*

21,00.-TELECOMEDIA:
"Sigue soñando*

21,28.- INFORMACION METEOROLO
GICA

21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA

22,00.- ESTRENO CANAL+:
•Solo ante la ley'

23,44.-SEGUNDA SESION:
'Las brujas de Eastwick'

O1,36.-INSIDEOUT
01,46.-CINE EROTICO:

'La mansión del placer*
03,05.-SESION ESPECIAL V.O.:

Todo el mundo gana*
04,45.-CINE:

'Escenas de la lucha de sexos en
Beverly Hills*

06,25.-CINE:
•Justicia criminal*

Mañana _____ _________

08,10.- ABC WORLD NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,40.-LOS 40 PRINCIPALES
09,30.-TELECOMEDIA:

"Newhart*
10,00.- DOCUMENTAL: El cazador blan

co
10,27.-CINE:

'El imperio del sol*
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,10.-SERIE:

'La pandilla plumilla*
14,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

‘Los chicos de Beverly Hills*

CINE EN CASA

ANTENAS ।
SEMILLA DE MALDAD

02,30 h., drama. Nortea
mericana, 1955.101 min. B/ 
N. Director: Richard Brooks. 
Intérpretes: Glenn Ford, 
Anne Francis, Sidney Poi- 
tier, Louis Cartlhen.

Un joven profesor destina
do a una escuela de forma
ción profesional del extra
rradio ha de enfrentarse a la 
hostilidad de sus alumnos y a 
la violencia dominante en el 
barrio, y, pese a que su espo
sa le pide que abandone el 
trabajo, logra, con la ayuda 
de un joven negro, granjear
se poco a poco la estima y 
hasta la amistad de los mu
chachos a su cargo.

El Festival de la OTI 
quiere recuperar su 

espectacularidad
El Festival de la Canción 

de la OTI estrena hoy, cuan
do cumple su XX edición, un 
reglamento con el que se 
pretende dar agilidad y senti
do del espectáculo al certa
men, de muy escaso atracti
vo en los últimos tiempos pa
ra los telespectadores espa
ñoles a juzgar por los índices 
de audiencia. Sin embargo, 
el Festival, que se ofrecerá a 
partir de las 23,00 horas por 
La 2, disfruta de un gran 
atractivo para los telespecta-t 
dores de los países iberoame
ricanos, que parecen soportar 
con mejor disposición la lar
ga sucesión de países concur
santes y las numerosas inte
rrupciones publicitarias, pau
sas que en España, indefecti
blemente, se rellenan con 
imágenes de lugares pinto
rescos. Este año, el Festival 
se dividirá en dos partes: la 
primera, que se transmitirá 
esta noche, consistirá en la 
participación de los 24 paí
ses concursantes; y en la se
gunda, que se ofrecerá maña
na sábado, tendrá lugar la 
gran final, con la actuación 
de los nueve finalistas, ade
más de la canción del país 
anfitrión.

DULCE PAJARO 
DE JUVENTUD

22,00 h., melodrama. Nor
teamericana, 1962.116 min. 
Color. Director: Richard 
Brooks. Intérpretes: Paul 
Newman, Geraldine Page.

Chance Wayne es un 
hombre cansado de la ciudad 
donde ha nacido, la cual está 
dominada por un cacique 
llamado Finley. Wayne se 
marcha a Hollywood en bus
ca de fortuna, con el fin de 
olvidar su amor frustrado 
con Heavenly, la hija del 
déspota Finley. Una vez en 
Hollywood, conoce a Ale- 
xandra del Lago, una vetera
na actriz de cine, de la que se 
enamorará rápidamente.

CORAZON DE HIELO
02,45 h., policiaca. Norte

americana. 1950. 100 min. 
B/N. Versión original con 
subtítulos. Director: Gordon 
Douglas. Intérpretes: James 
Cagney, Barbara Payton.

Ralph Cotter mata al her
mano de su novia cuando 
escapan de la prisión, para 
evitar que hable, ya que ha 
quedado malherido y le pue
den detener. Cuando se en
cuentran con Holiday, reem
prende su carrera criminal 
para conseguir dinero. Pero 
sus ingresos se ven mengua
dos, porque dos detectives 
sin escrúpulos le exigen una 
parte. Pero Ralph consigue 
hacerles chantaje.

TELEFOTO EFE

España estará representada 
en esta XX edición, que se 
desarrollará en Acapulco 
(Méjico), por Joel y la can
ción “Bésame", una rumba 
melódica que narra los senti
mientos de una mujer cuando 
es besada por primera vez.

Joel es sobrino del popular 
“rumbero” catalán Peret, au
tor de la canción que intenta
rá conquistar el favor de el 
jurado de la OTI.

M.C.D. 2022
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TELEFOTO EFELos actores Paco Rabal, Juan Diego y Francisco Valladares en la manifestación.

Más de 5.000 profesionales se manifestaron contra la política cultural del Gobierno

Los actores no subieron ayer el telón

EL MAGNATE ROBERT MAXWELL ESPIABA 
A SU HIJO KEVIN

Miembros de la Unión de Actores y de la Plataforma por la 
Cultura, que ayer convocaron un paro y una manifestación 
contra la política cultural de la Administración, mantuvieron 
una asamblea permanente en el teatro María Guerrero de Ma
drid, junto al secretario de la asociación de actores, Femando 
Marín.

Madrid (Efe).— Con todos 
los teatros madrileños cerrados, 
y tras una manifestación que 
congregó a cinco mil profesio
nales del arte dramático, el cine 
y las artes plásticas ante el Mi
nisterio de Cultura, medio cente
nar de integrantes destacados de 
la Plataforma por la Cultura de
cidieron permanecer en asam
blea permanente hasta las 23 ho
ras de anoche en la sala María 
Guerrero para evaluar el segui
miento del paro.

El secretario general de la 
Unión de Actores manifestó que 
“en principio, el paro ha 
constituido un rotundo éxito, y 
ha sido seguido por los diferen
tes sectores convocados en todo 
el país". Marín precisó que este 
paro “ha sido testimonial, pero si 
no se logra avanzar en los obje
tivos de mejora de la política 
cultural de la Administración, 
actores y creadores tomarán 
otras medidas para presionar’’.

“Nuestras reivindicaciones, 
contenidas en un manifiesto ela
borado el pasado 26 de noviem
bre, han sido bien acogidas por 
el ministro de Cultura, Jordi So
lé Tura, ignoradas por el presi
dente de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, Joaquín Le guiña, 
que no nos ha recibido, y desco
nocidas por el alcalde madrile
ño, José María Alvarez del Man-

Una empresa ofrece 100.000 ptas 
al empleado que deje de fumar

La Coruña (Efe).—El Grupo 
de Empresas Tocci, S.A. ofrece 
100.000 pesetas a todos sus 
administrativos que dejen de fu
mar, informó a Efe el directivo 
Jaime Piñeiro Estrella, quien 
añadió que el ofrecimiento fue 
realizado el pasado mes de jubo 
“con el objetivo de respirar un 
mejor ambiente en nuestras ofi
cinas” y que, hasta el momento, 
“a pesar de varios intentos, nin
gún trabajador consiguió el pre
mio”.

Las 100.000 pesetas se ofre- 

I

zano, que no se encontraba en la 
Casa de la Villa”, concluyó Fer
nando Marín.

DEFENDER LA CULTURA
Según explicó en conferencia 

de prensa Femando Marín “han 
parado la práctica totalidad de 
los profesionales del sector, no 
hay rodajes, ni grabaciones y to
dos los teatros han cerrado".

Las movilizaciones se inicia
ron con una concentración fren
te al Ministerio de Cultura, 
encabezada por una gran pan
carta en la que podía leerse “Por 
la Defensa de la Cultura”, flan
queada por grupos de bailarines 
que portaban varas de las que 
pendían zapatillas de ballet. En
tre los principales manifestantes 
se encontraban numerosas figu
ras del mundo del espectáculo, 
como el director del Centro 
Dramático Nacional, José Car
los Plaza, y los actores Juan Die
go, Juan Echanove, Xavier Elo- 
rriaga, Francisco Valladares, 
Norma Duval, Charo Soriano y 
Paco Rabal.

Estuvieron también presentes 
en lugares destacados de la 
manifestación el director de cine 
Juan Antonio Bardem, destaca
do miembro del grupo promotor 
de la Plataforma por la Cultura, 
el humorista Pepe Viyuela, el 
guitarrista y vocalista de rock

cen por el hecho de dejar de fil
mar y se haría efectiva una vez 
transcurrido el primer mes, pero 
el trabajador habría de reintegrar 
dicho importe en el caso de vol
ver a fumar en la oficina.

El gerente del grupo, añadió 
Piñeiro, “ha librado una batalla 
para dejar de fumar y lo ha 
conseguido, y ahora nos 
proponemos limpiar el ambiente 
en nuestros servicios administra
tivos y pensamos que la mejor 
manera era incentivar a los tra
bajadores".

madrileño Rosendo y los actores 
Carmen de la Maza, Pepe Rubio, 
Tony Cantó, Pedro Mari Sán
chez y Silvia Marsó, entre otros.

Una comisión de la que for
maban parte Bardem, el secre
tario general de la Asociación de 
Directores de Escena (ADE), 
Juan Antonio Hormigón, el diri
gente ugetista Luis Díaz, y el 
presidente del Sindicato de Mú
sicos, Jacinto Berzonsa, entregó 
al ministro de Cultura Jordi Solé 
Tura el manifiesto suscrito por la 
plataforma convocante del paro. 
Este documento critica el recorte 
presupuestario en el departa
mento de Cultura, denuncia la 
invasión de producciones ex
tranjeras y subraya el predomi
nio generalizado de los “progra
mas basura”.

EL CLIP
ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

Hoy vamos a hablar del clip. 
¿Qué fue primero, elclipoel 

oficinista?
Diversos tratadistas interna

cionales tales como Smithson, 
Klerk o Bakker, o los reputa
dos Stegner y Brown se han 
ocupado exhaustivamente del 
asunto y han llegado a posicio
nes eclécticas, cuando no en
contradas. Así vemos que, 
mientras Klerk y la escuela de 
Viena son partidarios de la 
primera tesis (“el clip antecede 
al oficinista”), Stegner y 
Brown, y los del grupo de la 
Universidad de Siracusa, de
fienden a ultranza la segunda 
(“primero fue el oficinista, 
después el clip").

Antes de nada habrá que 
preguntarse: ¿Qué es el clip? 
¿Cuál es su naturaleza?

Podríamos definir al clip 
como “objeto metálico de 
alambre delgado y con estruc
tura de rúbrica de notario" 
(Escuela Jurídica de Tubinga), 
o bien como “forma elíptica y 
aparentemente cerrada, que 
)osee dos entradas angostas y 

que en cierta manera antecede 
a la antena de la televisión" 
Escuela Tecnicista de Ohío).

El desaparecido magnate 
del mundo editorial, Roben 
Maxwell, espiaba a su propio 
hijo Kevin, según informó 
ayer el diario "Daily Mi- 
rror”, controlado por la fa
milia Maxwell.

Detectives contratados 
por el periódico descubrie
ron un equipo de escucha, 
oculto en el despacho del 
diario que ocupaba Kevin, 
conectado con equipos re
ceptores en las oficinas pri
vadas de Roben Maxwell. 
Igualmente descubrieron una 
pequeña habitación equipa
da con sofisticados equipos 
de espionaje, conectada con

El cantante español Julio 
Iglesias fascinó al público fe
menino de Tokio en su sexta 
gira por Japón, con un con
cierto de dieciocho canciones 
de su repertorio clásico, co
mo “Nathali" y “Starry 
Night".

En el Salón Municipal del 
barrio tokiota de Shibuya, el 
ídolo hispano de la canción 
estrenó el jueves la primera 
de cinco actuaciones en Ja
pón hasta el día 18 de este 
mes. Vestido con un traje ne
gro, Iglesias cantó ante 2.100 
aficionados japoneses, en su 
mayoría señoras cincuento
nas, dieciocho canciones y 
cinco bises, la mitad de ellas, 
en español. En el programa 
entregado a la prensa, ya 
figuraban cuatro bises, a los 
que Iglesias añadió en el últi
mo momento “Bamboleo".

JULIO IGLESIAS FASCINA A LAS JAPONESAS

El clip suele tener pequeñas 
dimensiones (dos a tres centí
metros), aunquebien es verdad 
que se han encontrado fósiles 
de clips del cuaternario, en 
Siberia, que medían hasta 25 
metros.

En la Edad de Piedra no se 
conocía el clip propiamente 
dicho, sosteniendo algunos au
tores que ciertos dólmenes son 
sus antecedentes (“¿del clip o 
del pisapapeles?” —se pre
gunta Smithson). Los antiguos 
egipcios utilizaron clips de 
latón para los suplicios (en 
lengua y nariz), y la Roma 
Imperial los usó para sujetar 
las toallas de los senadores que 
se bañaban en las termas de 
Caracalla (212 d.C.), pues aún 
no se había inventado el botón, 
ni el ojal, ni muchísimo menos 
la practiquísima cremallera.

Pero no nos extendamos 
demasiado con los anteceden
tes históricos. Bástenos saber 
que cuando se inventa la ofici
na cuando conoce el clip todo 
su esplendor. Una vez inventa
da la oficina fue preciso llenar
la, en una primera fase de ofi
cinistas, y en una posterior de 
clips.

los despachos de otros ejecu
tivos de su imperio editorial, 
y a la que solamente tenía 
acceso el jefe de seguridad 
personal de Maxwell, John 
Role. De acuerdo con 
informaciones de los colabo
radores de Maxwell, éste ha
bía decidido espiar a los que 
trabajaban para él para estar 
“al corriente" de cualquier 
crítica sobre su manera de 
controlar su imperio.

Estas fuentes señalan que, 
cuando las deudas llegaron a 
ser “incontrolables", Max
well decidió ampliar la red 
de espionaje a las oficinas de 
su hijo.

El inicio de su gira ha 
coincidido con la puesta en 
venta de una cinta de vídeo 
sobre sus actuaciones en di
recto, que fue grabada en el 
Greek Theater de Los Ange
les, durante el verano del año 
pasado.

“He tenido muchas ganas 
de estar en su concierto, por
que desde su debut siempre 
estoy al tanto de él" comentó 
muy emocionada una señora 
tokiota de 63 años que estuvo 
en la sala.

Iglesias, que proyecta sa
car un nuevo disco en espa
ñol la primavera próxima, 
tiene programados cuatro 
conciertos en Toldo, Nagoya 
y Osaka y una cena de gala 
en un hotel de Tokio, cuya 
entrada cuesta 80.000 yenes 
(615 dolares).

El clip se utiliza hoy día 
esencialmente para sujetar do
cumentos aunque también 
puede aplicarse a otros menes
teres, por ejemplo atascar ce
rraduras, mezclados con sili- 
cona (aplicación muy aprecia
da por los piquetes de huelga), 
o sacarse el CERUMEN de los 
oídos y la roña de las uñas (por 
funcionarios desmotivados, 
que no perciben productivi
dad).

El clip sirve también para 
jugar a lo tonto (por parte de 
funcionarios neuróticos o de- 
rrochones), torciéndolos o 
rompiéndolos. ¿Cuántos mi
llones de clips se desperdician 
en España hoy día? ¿Cuánto se 
ahorraría si no se tiraran o 
rompieran tantos cientos de 
miles? Butler asegura que se 
podría dar de comer a 15 hos
picios durante un año con lo 
que se derrocha en clips en 
nuestro país. Y Nesk, que un 
tren eléctrico daría la vuelta al 
mundo treinta y cuatro veces 
seguidas.

Ojo, Sr. Solchaga: ¡ahí pue
de estar la causa de nuestra 
dichosa inflación!.
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